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трудов не жалей,

Ты сегодня 
окупит твой

труд „королева полей“!
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Работать ритмично, 
из месяца в месяц 
выполнять план

Идет пятый месяц семилетки. С 
огромным подъемом трудятся со
ветские люди над осуществлением 
величественной программы ком
мунистического строительства. В 
канун первомайского праздника 
трудящиеся важнейших отраслей 
промышленности рапортовали Ро
дине о досрочном выполнении че
тырехмесячных заданий, о выпу
ске большого количества сверхпла
новой продукции.

Успешно выполнили свои пред
майские обязательства и многие 
коллективы Томской области. Не
мало продукции сверх плана четы
рех месяцев дали томские заводы 
— подшипниковый, «Томкабель», 
электроламповый, Чаинский и Зы
рянский леспромхозы и другие 
предприятия области. В целом 
Томский совнархоз дал на 20 мил
лионов рублей продукции сверх 
плана четырех месяцев.

Сейчас трудящиеся области со
средоточивают свои усилия на том, 
чтобы досрочно выполнить зада
ния первого полугодия семилетки. 
Развертывается соревнование не 
только за выполнение плана по 
выпуску валовой продукции, но и 
по всей установленной номенкла
туре и ассортименту, за повыше
ние производительности труда и 
снижение себестоимости продук
ции.

С огромным воодушевлением 
встретили советские люди сооб
щение о созыве 24 июня 1959 
года Пленума Центрального Ко
митета КПСС, на котором будет 
обсужден вопрос о мероприятиях 
по выполнению решений XX I 
съезда КПСС по важнейшим во
просам развития промышленности 
и строительства.

Идя навстречу Пленуму ЦК  
КПСС, советские люди прилагают 
все силы, чтобы добиться новых 
успехов во внедрении комплекс
ной механизации и автоматизации 
производства, повышении качест
ва выпускаемой продукции и сни
жении ее себестоимости, изыска
нии новых резервов производства.

Первые успехи, достигнутые 
промышленностью области в нача
ле семилетки, не должны засло
нять крупных недостатков в рабо
те отдельных предприятий и це
лых отраслей промышленности 
области.

На многих предприятиях еще 
слабо используются возможности 
для непрерывного увеличения вы
пуска продукции.

Один из таких резервов — ор
ганизация четкой, планомерной 
работы каждого предприятия.

«п а р т и й н ы е  о р г а н и з а 
ц и и , — отмечается в Резолюции 
XX I съезда КПСС по докладу то
варища Н. С. Хрущева, — ДОЛ
ЖНЫ ОБЕСПЕЧИТЬ РИТМИЧ
НУЮ РАБОТУ ВСЕХ ПРЕДПРИ
ЯТИИ, ЧТОБЫ ГОСУДАРСТ
ВЕННЫЕ ПЛАНЫ ИЗО ДНЯ В 
ДЕНЬ, ИЗ МЕСЯЦА В МЕСЯЦ 
ВЫПОЛНЯЛИСЬ И ПЕРЕВЫ
ПОЛНЯЛИСЬ ПО ВСЕМ КОЛИ
ЧЕСТВЕННЫМ И КАЧЕСТВЕН
НЫМ ПОКАЗАТЕЛЯМ».

Эта задача особенно актуальна 
для предприятий нашей области. 
Более двадцати предприятий Том
ского экономического района не 
выполняют месячных планов по 
выпуску валовой продукции, рабо
тают рывками, срывают поставки 
продукции в другие экономиче
ские районы.

Очень плохо работает в этом го
ду Томский электромеханический 
завод. В январе и феврале он не 
выполнил плана в установленнЬй 
номенклатуре, а в марте и апре
ле сорвал план и по выпуску ва
ловой продукции.

Срыв государственных заданий 
произошел, прежде всего, потому, 
что на этом предприятии укорени
лась негодная практика длитель- 
ной-^а(;качки в начале и середине 
месяца и штурмовщины—в конце.

Штурмовщина — старый порок 
в работе тэмзовцев. Здесь давно 
основная масса продукции выпу
скается ■ в третьей декаде при 
низких темпах работы в первой и 
второй декадах. Но работники 
совнархоза упорно не замечают 
этого недостатка, не принимают 
мер для того, чтобы обеспечить 
ритмичную работу одного из веду
щих предприятий экономического 
района.

Неравномерно вьгаускает про
дукцию и завод «Сибэлектромо- 
тор». И здесь большая часть про
дукции выпускается в конце мёся- 
ца. Это нередко приводит к невы
полнению плана во всей установ
ленной номенклатуре, к снижению 
качества электродвигателей. В 
этом году томские моторостроите
ли получили от потребителей мно
го претензий по качеству электри
ческих машин.

Неритмично работает лесная 
промышленность области. Многие 
леспромхозы длительное время не 
выполняют установленных им пла
новых заданий заготовки и вы
возки древесины. Это происходит 
из-за неправильной расстановки 
людей и механизмов, неумения пе
рестроить работу лесопунктов и 
мастерских участков применитель
но к погодным условиям.

Между тем, таи, где по-настоя
щему берутся за организаторскую 
работу, быстро достигается успех.

Два месяца Парабельский лес
промхоз работал рывками, сры
вал выполнение плановых зада
ний. Парабельский райком КПСС 
разобрался в положении дел, по
мог предприятию улучшить орга
низацию производства. В частно
сти, работа трелевочных механиз
мов была организована в две сме
ны, составлены четкие графики 
по каждому лесопункту и участку, 
больше людей выставлено на ос
новные работы, улучшено состоя
ние дорог. Активисты, посланные 
райкомом партии в леспромхоз, 
помогли улучшить массово-поли
тическую работу и социалистиче
ское соревнование среди лесозаго
товителей. Все это способствовало 
.улучшению работы предприятия. 
Леспромхоз ликвидировал отстава
ние, ДОСРОЧНО выполнил четырех
месячную программу.

С каждым днем на наших пред
приятиях ширится соревнование 
за досрочное выполнение плана 
текущего года и семилетки в це
лом. Хозяйственные руководители, 
партийные и профсоюзные органи
зации должны направить творче
ские усилия участников соревно
вания на обеспечение четкой, пла
номерной работы каждого цеха, 
участка, каждого предприятия.

В борьбе за досрочное выполне
ние семилетки должны участво- 

i вать все трудящиеся нашей обла
сти. Нельзя довольствоваться об
щими успехами, средними показа
телями, мириться с отставанием 
отдельных предприятий и 
отраслей промышленности. Каж
дый коллектив изо дня в день, из 
месяца в месяц должен выпол
нять и перевыполнять установлен
ные задания.

Важным рубежом на пути вы
полнения семилетки является план 
первого полугодия этого года. 
Каждый коллектив должен прийти 
к началу второй половины года, 
успешно вьшолнив все установлен
ные ему задания.

В соревнование с Михаилом 
Сажиным и Николаем Мануковским 

вступает Андрей Ивачев 
из Кемеровской области
Принимайте наш вызов 

на соревнование, тов, Сажин!
Дорогой товарищ Сажин!
Мы с напарником — трактористом Константином Ивановым вни

мательно прочитали ваш рассказ об опыте работы, напечатанный в 
нашей областной газете «Кузбасс». От души порадовались за успе
хи, достигнутые звеном в прошлом году. Мы горячо приветствуем 
ваше смелое решение вырастить нынче по 700 центнеров 
массы кукурузы с каждого из 120 гектаров. Надо иметь богатый 
опыт, большую веру в успех, надо здорово потрудиться, чтобы сде
лать то, на что решились вы. У  вас есть опыт, есть неукротимое 
стремление к успеху, работать вы умеете (это мы поняли из вашего 
выступления), значит; своего добьетесь.

Нам сообщили также, что вы вступили в социалистическое сорев
нование со знатным кукурузоводом страны Николаем Мануковским. 
и  это нас очень заинтересовало. Ведь соревнование получается 
мрьезное, упорное, по-настоящему боевое. Хотим и мы с другом 
Константином Ивановым помериться с вами силой. Принимайте на- 
ше предложение соревноваться. В свою очередь направляем письмо 
и Николаю Мануковскому. Пусть он и нас считает своими «сопер
никами».

А теперь коротко о нашем звене. Работаем мы двое. В прошлом 
году выращивали кукурузу на 77 гектарах. С каждого из них полу
чили зеленой массы по 580 центнеров. Но нас это не удовлетво
ряет. Во-первых, маловата площадь. Поэтому нынче мы двое берем
ся выращивать кукурузу на 200 гектарах. Во-вторых, урожай был 
все же ниже наших возможностей. Нынче решили собрать кукурузы 
по 600 центнеров с каждого гектара. В-третьих (и это самое глав
ное), получали мы зеленую массу, а початков по существу не вы
растили. Нынче поворачиваем дело по-другому. Мы имеем средне- 
спелые сорта кукурузы. Вырастим не только зеленую массу, но 
и получим початки молочно-восковой спелости. Это будет 
чудесный корм. И еще решили мы на двух гектарах вырастить соб
ственные гибридные семена кукурузы. К  тому же будем бороться за 
то, чтобы снизить нынче себестоимость кукурузного силоса против 
прошлогоднего на 25 процентов.

Что мы делаем для выполнения своих обязательств? Зимой на 
всю площадь вывезли перегноя-сырца по 20 тонн на гектар, провели 
снегозадержание, заготовили 300 центнеров минеральных удобре
ний. Как только сошел снег с зяби и подсохли гребни пахоты, про
вели боронование в два следа для прибивки влаги. Провели также 
первое лущение, главным образом, для заделки в почву перегноя. 
Как только взойдут сорняки, сделаем еще одно лущение, затем 
прикатаем почву. Причем каждый участок обработаем накануне по
садки на нем кукурузы. Посадку проведем до 1 июня. Затем, после 
появления всходов, поля забороним легкими боронами. А уж потом 
будем производить обработку междурядий в двух направлениях по 
мере надобности.

Наметили мы провести одну авиаподкормку кукурузы с одновре
менной внекорневой подкормкой растений минеральными удобре
ниями. Это очень важно, потому что при такой комбинации химиче
ских средств лучше уничтожаются сорняки непосредственно в гнез
дах и улучшается рост кукурузы.

Убирать урожай намечаем в первой половине сентября, когда бу
дут уже початки молочно-восковой и восковой, спелости.

Вот что мы намерены вам сообщить. Давайтё, товарищ Сажин, 
соревноваться, делиться опытом, вместе бороться за высокий уро
жай «королевы полей».

Андрей ИВАЧЕВ, 
кукурузовод колхоза «Ударник полей» 

Промышленновского района Кемеровской области.

К укурузоводческие 
звенья возглавляют  

коммунисты
Горячий отклик нашла переписка 

между кукурузоводами Михаилом 
Сажиным и знатным мастером зеле
ных квадратов страны Николаем Ма
нуковским в сельхозартели «Заветы 
Ленина» Кожевниковского района. 
Колхозники решили посеять 250 
гектаров кукурузы. Для нее отведе
ны лучшие земли в паровом клине, 
созданы два механизированных 
комплексных звена. Звеньями руко
водят лучшие трактористы коммуни- 

зеленой Вашутин и Сергей Филип
пов. За звеньями закреплены техни

ка и сельхозинвентарь, позволяющие 
механизировать все работы от нача
ла сева до уборки урожая кукурузы.

—  Я внимательно ознакомился с 
опытом работы знатных кукурузово
дов Николая Мануковского и Михаи
ла Сажина, —  заявил Петр Вашу
тин. —  Уверяю, что и мы сумеем 
получить не менее 400 центнеров 
зеленой массы с гектара.

Петр Вашутин вызвал на соревно
вание звено Сергея Филиппова. На 
днях «соперники» провели взаимо
проверку готовности к  севу. Провер
ка показала, что кукурузоводы хоро
шо изучили агротехнику возделыва
ния «королевы полей», в основном 
распо.тагают необходимой техникой, 
запас.аи семена.

Оба звена закончили прибивку 
влаги, начали культивацию ку ку 
рузных полей. Пол культивацию 
вносятся местные удобрения.

Проведены практические занятия, 
на которых кукурузоводы учились, 
как получать правильные квадраты.

С. СЕЛЕЗНЕВ. 
Кожевниковский район.

Хорошо работает вагранщик литейного цеха Томского электромеха
нического завода Василий Юрченко. Литейное хозяйство, за которое 
отвечает он, всегда в образцовом порядке.

На снимке: вагранщик Василий Юрченко за разливом металла.
Фото к. Юргина.

ПОЛУГОДОВОЙ ПЛАН—
Н ОТНРЫТИЮ ПЛЕНУМА ЦН НПСС

Социалистические обязательства передовЫх 
предприятий Ленинградского 

экономического района
ЛЕНИНГРАД, 12 мая. (ТАСС).

Переоборудуют
сеялку

Опыт Мануковского и Сажина 
поможет добиться успеха

ЗЫРЯНКА, 
том, что

(По телефону). Весть 
знатный кукурузовод

страны, делегат XXI съезда КПСС
принял

кукур у-
Михаи-
взвол-
вклю-

Сердечные проводы Первого секретаря ЦК КПСС, 
Председателя Совета Министров СССР 

товарища К. С. Хрущева
КИЕВ, 12 мая. (ТАСС). Сегодня 

киев.ляне провожали дорогого го
стя товарища Н. С. Хрущева. Сно
ва взвились алые знамена над ко
лоннами трудящихся, снова люди 
высоко подняли многочисленные 
транспаранты со словами здравиц в 
честь Коммунистической партии и 
ленинского Дентрального Комитета, 
в честь главы Советского прави
тельства Никиты Сергеевича Хру
щева.

На всем протяжении пути, по 
которому проследовал Никита Сер
геевич Хрущев, —  от здания Вер
ховного (Совета Украинской ССР и 
до Киевского вокзала, собрались 
десятки тысяч киевлян. Никита 
Сергеевич ; Хрущев, стоя в. автома
шине, тепло прощается с народом, 
вышедшим на улицы и проспекты 
города.

На вокзале' главу Советского пра
вительства провожали руководите
ли Коммунистической партии и 
правительства Украины товарищи 
Д. С. Коротченко, Н. Т. Ка.льченко, 
А. И. Гаевой, М. С. Гречуха, 
Н. М. ■ Гуреев, Л, И. НайдеК,

И. С. Сенин. В. В. Щербицкий, 
Н. Д. Бубновский, С. В. Червоненко, 
В. И. Чуйков, заместитель Предсе
дателя Совета Министров Украин
ской ССР Г. П. Бутенко, министры 
Украинской ССР, руководители ме
стных партийных и советских орга
низаций, Советской Армии, пред- 
Ьтавители коллективов трудящихся 
города.

Бурной овацией встречают това
рища Никиту Сергеевича Хрущева 
все собравшиеся на перроне вокза
ла. Пионеры преподносят ему цве
ты.

Товарищ Н. С. Хрущев с большой 
теплотой прощается со всеми при
сутствующими, а затем идет к  ваго
ну поезда.

Слышатся сердечные пожелания 
доброго, счастливого пути.

17 часов. Поезд, в котором сле.ду- 
ет товарищ Н. С. Хрущев, отхо
дит от перрона.

Вместе с товарищем Н. С. Хру
щевым в Кишинев отбыл кандидат 
в члены Президиума ЦК КПСС, пер
вый секретарь ЦК КП Украины 
тов. И,. В. Подгорный.

Николай Мануковский 
вызов на соревнование 
зовода нашего района 
ла Сажина, глубоко нас 
новала. Мы тоже решили 
читься в это соревнование и 
организовать работу по примеру Ни
колая Мануковского и Михаила Са
жина. Члены звена хорошо изучили 
опыт работы и Сажина, и Мануков- 
ского. Думаем, что, применив его 
на практике, мы вырастим урожай 
'куйурузы не менее 400 центнеров 
с каждого гектара.

Правление и парторганизация 
колхоза, бригадир тракторной брига
ды тов. Стрельников горячо поддер
жали наше решение. Под по'сев к у 
курузы отведены лучшие участки 
земли: 25 гектаров зяби и 35 гек
таров черных паров, с хорошими 
предшественниками. На поля мы 
вывезли много перегноя.

Для квадратно-гнездового сева 
наш колхоз купил новый трактор 
«Беларусь». Мы отремонтировали 
кукурузную сеялку СКГ-6. Техника

работает надежно.
Сейчас у нас в основном 

все готово к  севу. Как только 
почва достаточно прогреется, 
начнем сев кукурузы  и закончим 
его в несколько дней. Для подкорм
ки noceiBOB кукурузы  заготовлено 
необходимое количество минераль
ных удобрений. Проводим воздушно- 
теплоъой обогрев семян кукуру.?ы.

П. НЕФЕДОВ, 
звеньевой молодежного кукуру
зоводческого звена колхоза 
«Борьба за коммунизм» Зырян
ского района.

ТУГАН. (По телефону). Звеньевой 
комплексного механизированного ку 
курузоводческого звена колхоза 
«Прогресс» Туганского района 
С. Паньшин горячо принял призыв 
известного кукурузовода Зырянского 
района Михаила С!ажина о разверты
вании соревнования за получение 
высоких урожаев кукуру.зы. 1Вместе 
с трактористом М. Нехорошевым 
Паньшин решил вырастить урожай 
кукурузы по 500 центнеров с гекта
ра. Чем ближе сев, тем больше дел 
ложится на плечи механизаторов. С 
раннего утра до позднего вечера они 
вывозят перегной. На 60 гектаров 
кукурузного поля вывезено более 
500 тоня перегноя. Сев Паньшин бу
дет производить квадратно-гнездо
вым способом. Кукурузная сеялка 
новая.

Недавно тов. Паньшин прочитал в 
газете «Красное Знамя» статью 
«Приспособление инженера тов. Ло
гинова для параллельного переноса 
мерной проволоки» и решил сделать 
это приспособление. Ему в этом по
могает главный инженер Турунтаев- 
ской РТС тов. Назаренко.

Готовятся кукурузоводы и к  уходу 
за посевами. Они уже отремонтиро
вали окучник и другой инвентарь.

И. ЗАБАРИН.

мая.
Коллективы промышленных пред
приятий Ленинградского экономиче
ского района успешно выполняют 
социалистические обязательства, в.зя- 
тые на первый гол семилетки. До
срочно завершив план четырех ме
сяцев и увеличив выпуск продук
ции по сравнению с таким же пе
риодом прошлого года на 10 про
центов, ленинградцы расширили 
производство важнейших видов из
делий.

Решение о созыве 24 июня этого 
года Пленума ЦК КПСС вызвало 
среди трудящихся предприятий эко
номического района новую волну 
политической и трудовой активно
сти. Коллективы заводов: Металли
ческого, «Электросила» имени 
С. М. Кирова, «Светлана», Государ
ственного оптико-механического. 
Старорусского завода химического 
оборудования. Псковского завода ра
диоизделий и других выступили 

соревнования за

завершение полугодовой про
граммы ко дню открытия Пле
нума ЦК КПСС. Они приняли на 
себя обязательства по освоению но
вой техники, автоматизации и меха
низации производственных процес
сов, замене прежних изделий ноевы
ми.

инициаторами

Сегодня состоялось расширенное 
заседание Ленинградского совнархо
за, президиумов Ленинградского, 
Новгородского, Псковского областных 
советов профсоюзов с участием хо
зяйственных, партийных, профсоюз
ных руководителей предприятий.

Совнархоз и руководящие проф
союзные организации областей одоб
рили патриотическую инициативу 
трудящихся передовых предприятийу 
решивших завершить полугодовую 
программу ко дню открытия Плену
ма ЦК КПСС. Намечено распростра

нить эту инициативу на предприя

тиях экономического района. ,

У С П Е Х И  Т Р А К Т О Р И С Т О В
АСИНО. (По телефону). Тружени

ки сельхозартели имени, Ленина по
сеяли около 500 гектаров пшеницы. 
Впереди соревнующихся на севе идет 
тракторно-полеводческая бригада 
коммуниста А. В. Яковлева. За три 
дня она посеяла более 200 гектаров 
яровых культур.

Лучших показателей в работе до
биваются трактористы Н. Жариков, 
В. Чернышева, Л. Прикуп. Они еже

дневно перевыполняют нормы выра
ботки при отличном качестве обра
ботки полей. Парторганизации вто
рой и третьей полеводческих бригад 
хорошо руководят социалистическим 
соревнованием на севе. На полевых 
станах и в тракторных вагончиках 
регу,тярно оформляются доски пока
зателей. Все механизаторы знают 
условия соревнования на весеннем 
севе.

Планы п а р ти и -  
планы народа

с  большим интересом обсуждает 
коллектив завода «Сибэлектромотор» 
сообщение о созыве Пленума ]],К 
КПСС по вопросу выполнения реше
ний XXI съезда КПСС о внедрении 
комплексной механизации и автома
тизации производства. Для томских 
моторостроителей этот вопрос жиз
ненно важен. За семилетие они дол
жны увеличить выпуск моторов в 
2,2 раза, электроутюгов —  более 
чем в 3 раза. Рост выпуска продук
ции на заводе будет идти главным 
образом за счет всемерного внедре
ния комплексной механизации про
изводства, его автоматизации. У 
коллектива есть все возможности 
для внедрения комплексной механи
зации и автоматизации производства 
не только отдельных участков и 
цехов, но и всего производства 
электродвигателей и электроутюгов.

Обсуждая сообщение о созыве 
Пленума ЦК КПСС, создатели мото
ров намечают пути дальнейшего 
технического прогресса. Сейчас на 
заводе работают автоматические ли
нии по обработке валов четвертого 
габарита и корпусов электродвигате
лей шестого габарита, полуавтома
тические 8-шпиндельные станки. В 
штамповочном цехе освоены машины 
литья под давлением. В текущем го
ду планируется внедрить в этом 
цехе автоматическую штамповку 
железа статора четвертого габарита 
на прессах-автоматах.

От всей души мы приветствуем 
сообщение о созыве Пленума ЦК 
КПСС, —  сказал в беседе механик 
литейного цеха завода тов. Усоль
цев. —  На примере нашего цеха 
видно, как много дает производству 
комплексная механизация производ
ственных процессов. У нас механи
зирована заливка металла в формы 
на конвейерах. Внедрены вибрацион
ные решетки, что значительно облег
чило труд литейщиков, повысило его 
производительность. Дальнейшая ме
ханизация литейного производства 
поможет нам ускорить выпуск про
дукции, резко поднять производи
тельность труда.

Большое внимание томские мото
ростроители уделяют модернизации 
оборудования, внедрению новых ма
шин.

—  Курс родной партии на ком
плексную механизацию и автомати
зацию производства нашел горячий 
отклик в наших сердцах, —  сказал 
один из лучших шлифовщиков ин 
струментального цеха тов. Литвинов. 
—  Этот курс требует замены уста
ревшего оборудования, штампов и 
инструментов, что возлагает на наш 
цех большие задачи —  именно мы 
занимаемся этим. Наши инструмен
тальщики не пожалеют сил, чтобы 
выполнить предначертания партии.

Е. ПОНОМАРЕНКО.

Ленинизм — знамя нашей эпохи
Ни одна из совремеаных полити

ческих партий не придает такого 
большого значения во'Просам теории, 
какое придают им марксистско-ле
нинские партии рабочего класса. 
История нашей партии, международ
ного коммунистического движения 
учит высоко ценить революционную 
теорию, творчески развивать ее, ру
ководствоваться ею в своей дея
тельности. Применение марксист
ско-ленинской теории в практиче
ской работе, претворение ее в 
жизнь, воспитание широких масс в 
духе коммунизма —  важнейшая 
задача коммунистических и рабочих 
партий.

Революционная теория и ее фило
софская основа —  диалектический 
и исторический материализм —  рас
сматривались Марксом, Энгельсом, 
Лениным, как живое, развивающее
ся мировоззрение рабочего класса, 
как руководство к  практическому 
действию в его борьбе. Отмечая 
связь передовой теории с задачами 
рабочего класса, Маркс писал, 
что подобно тому, как филосо
фия находит в пролетариате 
свое материальное оружие. так 
и пролетариат находит в фи
лософии свое духовное оружие. 

Задачу теории и практики Маркс ви
дел в том, «чтобы разоблачать ста
рый лгар и совершать положитель
ную работу для образования нового 
мира». Марксизм —  это неразрывное 
единство научной теории и револЮ'

ционной практики. Обогащаясь о^пы- 
том миллиояо'В, марксистская теория О'Владела массами, стала материаль
ной силой; она последовательно пре
творяется в жизнь.

Ленинизм— высшая ступень марк
сизма. В новой исторической обста
новке, в эпоху империализма и со
циалистических революций, Ленин 
всесторонне развил марксизм во 
всех его составных частях. Жизне
утверждающее учение Ленина —  
вершина мировой науки и культуры, 
победоносное знамя нашей эпохи, 
эпохи строительства коммуни.зма.

Марксистско-ленинская теория да
ет рабочему классу, трудящимся, 
всему человечеству могучее орудие 
познания и социалистического пре
образования мира. Важнейшую роль 
в защите и дальнейшем развитии 
теоретических основ марксизма, его 
философии, мировоззрения Коммуни
стической партии сыграл гениаль
ный философский труд В. И. Ленина 
«Материализм и эмпириокритицизм», 
50-летиО со времени выхода которо
го в свет отмечает в эти дни вея на
ша общественность. Эта книга Лени
на появилась в условиях оживления 
реакции и наступления ее на рабо
чий класс, на марксизм; в области 
философии усиливались попытки ре
визии ' марксизма, подмены его раз
личными «модными» идеалистиче
скими учениями.

В своей книге В П. Ленин под
верг всесторонней, уничтожающей 
критике новейшие' ухищрения бур

жуазной идеалистической филосо
фии, до корней обнажил их классо
вую реакционную сущность, показал 
тесную связь реакции в идео)югии с 
реакцией в политике, разоблачил 
разносчиков буржуазной идеологии 
—  ревизионисгов, дал рабочему 
классу идейное оружие.

Изучив гору материалов развития 
естественных наук за целый истори
ческий период, В. И. Ленин сделал 
на основе диалектического материа
лизма широкие философские обобще
ния важнейших научных открытий, 
дал ответы на самые насущные воп
росы современной науки, осветил 
пути ее дальнейшего развития. Ле
нин изложил и развил все основные 
вопросы марксистской философии, 
дал энциклопедию теоретических 
знаний. С какой колоссальной убеж
денностью в творческой силе челове
ческого разума звучат слова Ленина; 
«Ум человеческий открыл много ди
ковинного в природе и откроет еще 
больше, увеличивая тем свою власть 
над ней...», Великие идеи, развитые 
Лениным Б его книге, вдохновляют 
прогрессивных ученых во всем мире 
на борьбу за развитие передовой 
науки.

Люди нашего поколения —  живые 
свидетели победного шествия марк
систско-ленинских идей по всему 
миру. Подтверждаются слова Маркса 
о том, что передовые идеи будут все 
больше проникать в «сердца совре
менников», что они вступают в мир 
при криках врагов, которые выдают

свои страх «диким воплем о помо
щи против пожара идей». Ничто не 
может ослабить притягательную си
лу марксистско-ленинских идей для 
широких масс трудящихся; ни вопли 
слуг реакции, ни их жалкие нападки 
на коммунизм. Идеи коммунизма —  
истинные властители дум передово
го человечества, им принадлежит 
будущее.

Наша партия всегда и во всем 
верна марксизму-ленинизму, в этом 
она видит один из главных источни
ков своих успехов в прошлом, на
стоящем и будущем. На новую вы
соту вопросы марксистско-ленинской 
теории подняты в докладе товарища 
Н. С. Хрущева на XXI съезде пар
тии, в решениях съезда. XXI съезд 
КПСС утвердил величественную про
грамму развернутого строительства 
коммунизма, обосновал ее теорети
чески, показал практические пути 
претворения ее в жизнь.

Советский народ с большим вооду
шевлением встретил сообщение о 
созыве Пленума ЦК КПСС по вопро
су проверки вьшолнения решений 
XXI съезда КПСС, видя в этом не
устанную заботу партии об укрепле
нии советского общества, об успехах 
строительства коммунизма. Характе
ризуя жизнь советского народа в со
временных условиях, товарищ 
Н. С. Хрущев в своей речи, опубли
кованной вчера, говорил; «Товари
щи! Мы живем с вами в пренрас- 
ное время, когда волею и трудом со
ветских людей создаются основы

коммунизма —  самого справедливо
го общества на земле. V нас хоро
шее внутреннее положение и такое 
же хорошее международное положе
ние нашей страны». Гордость за до
стигнутые успехи, уверенность в за
втрашнем дне своей Родины вдохнов
ляют советских людей на новые тру
довые подвиги, вызывают прилив 
свежих сил.

Намечая пути построения комму
низма, XXI съезд партии поставил 
большие задачи в области идеологи
ческой работы по дальнейшему твор
ческому развитию марксистско-ле
нинской теории, по воспитанию тру
дящихся в духе марксизма-лениниз
ма, по формированию человека ком
мунистического общества. В решении 
этих задач почетная роль отводится 
нашей интеллигенции, работникам 
общественных наук, всего идеологи
ческого фронта. Советские филосо
фы, экономисты, историки призваны 
глубоко исследовать закономерности 
перехода' от социализма к  коммуниз
му, изучать и обобщать опыт хозяй
ственного и культурного строитель
ства, разоблачать буржуазную идео
логию, неустанно вести пропаганду 
материалистического мировоззрения.

.Книга В. И. Ленина «Материализм, 
и ^эмпириокритицизм» —  величай
ший образец большевистской пар
тийности в теории, она учит, как 
надо бороться с врагами, хранить 
чистоту марксистской теории, защи
щать и творчески ря.звивать ее.

([Передовая «Правды» за 13 мая).

'Alt'
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Оживить работу партгрупп
Сейчас, когда все колхозы области 

борются за выполнение взятых на 
себя обязательств на 1959 год, ком
мунисты инспекции животноводства 
облсельхозуправления призваны ре
шительно и  настойчиво осуществлять 
задачи, стоящие перед коллективом. 
Ведь от того, ка к  каждый работник 
инспекции, специалист сельского хо
зяйства будет решать , коренные 
проблемы развития животноводства, 
зависит успешное выполнение обя
зательств, принятых тружениками 
сельского хозяйства области.'

Партийная группа инспекции дол
жна была в связи с этим провести 
большую организаторскую работу в 
коллективе. Однако партгруппа рабо
тает неудовлетворительно. Еще в ок
тябре прошлого года партгрупор
гом был избран тов. Пушкарев. С 
тех пор прошло более полугода, и 
за все это время бьйо проведено 
то.чько два собрания и те в декабре. 
1 декабря КО.ЧМУНИСТЫ инспек
ции животноводства собрались 
и^ поговорили О плане работы, 
25 декабря обсуждались зада
чи инспекции по проведению зи
мовки скота. Этот вопрос партгруппа 
должна была обсудить гораздо 
раньше и систематически конт
ролировать, как коммунисты ин
спекции организуют эту ответст
венную сельскохозяйственную кам
панию. Однако этого не произошло. 
Мало что изменилось и после собра
ния. На вопрос —  почему же все- 
таки партийная группа редко соби
рается, тов. Пушкалев ответил:

—  Первые полтора месяца ушли 
на раскачку, а с января все некогда 
провести собрание.

Странно было слышать такое 
заявление партгрупорга.

Не интересуется партгруппа и 
тем, как ее члены организуют свой

труд, к ж  они помогают районным 
сельскохозяйственным инспекциям, 
отдельным колхозам выполнять обя
зательства, как изучают и передают 
другим передовой опыт. Коммуни
сты тт. Писарев, Пушкарев, Поно- 

' марев, Стояновский имеют большой 
практический опыт. Однако они ма
ло выдвигают перспективных во
просов, решение которых способст
вовало бы подъе.му общественного 
животноводства, повышению уровня 
руководства районными инспекциями 
по сельско-му хозяйству.

Например, до сих пор не изучен и 
не распространен передовой опыт 
работников некоторых молочнотовар
ных ферм Александровского района, 
получивших от закрепленных за ни
ми коров молоко высокой жирности. 
А подобных вопросов, проблем 
много, но из-за того, что работники 
инспекции находятся во власти 
текучки, многие коренные вопросы 
не решаются.

Коммунисты тт. Писарев, Кричи- 
гин, Пономарев, Стояновский, Ар- 
жевитин, Пушкарев за последние 
шесть месяцев побывали во многих 
районах области —  Шегарском, 
Молчановском, Кривошеинском, Ко- 
жевниковском, Томском, Пышкино- 
Троицком, Туганском и других. Од
нако положение дел с животновод
ством в ?тих районах после посеще
ния их специа.чистами областной 
инспекции улучшается медленно.

В практике работы партийной 
группы не используются многообраз
ные формы работы с коммунистами 
и беспартийным активом. Слабо вос
питывается чувство ответственности 
за порученное дело. Не случайно по
этому многие . работники инспекции 
занимаются животноводством по-ста
рому, не заботятся о создании атмо

сферы напряженного творческого 
труда, не прояв.чяют настойчивости 
в преодолении трудностей.. ' '

В отделах и конторах областного 
сельскохозяйственного управления 
создано шесть партийных групп. В 
большинстве из них внутрипартий
ная работа также запущена, как и в 
инспекции животноводства.

Так, члены КПСС управления 
материально - технического снабже
ния проводят свои собрания сов
местно с профсоюзными. Партгруп
орг тов. Зайцев считает это пра
вильным. Был здесь и такой случай: 
собрались товарищи на политучебу, 
но пришло мало слушателей и ре
шили провести с ними партийное 
собрание, на котором говорили о 
необходимости повышать политиче
ское образование.

Для учета своей работы парт- 
0))упоргй завели дневники, однако 
ведутся они неаккуратно. Что ре
шили на партийных собраниях по 
тем или иным вопросам, какие бы
ли критические замечания коммуни
стов и что по ним сделано, по запи
сям в дневниках установить невоз
можно.

Партийное бюро облсельхозуправ
ления не уделяет должного внима
ния партгруппам. Ни на заседа
нии бюро, ни на общем партийном 
собрании за последний год их отче
ты не слушались. Никаких мер к 
улучшению их деятельности, совер
шенствованию их работы не прини
мается. Не случайно поэтому роль 
партгрупп в выполнении решений 
XXI съезда КПСС принижена. Необ- i 
холимо повседневно руководить их ' 
деятельностью, помогать им правиль
но организовать свою работу.

В. ГЕРМАНОВИЧ.
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Благоустроим родной Томск

Долг каждого коллектива, 
каждого томича

За последнее время у  нас, 
на участке нижнего склада Ноль- 
Пикет Лайского леспромхоза, не 
проводится массово-политической 
работы среди рабочих.

С трудом припоминают рабочие, 
когда была прочитана последняя 
лекция. Наглядная агитация отсут
ствует, последний номер стенной га
зеты вышел более трех лет назад.

Производственные собрания про
водятся от случая к  случаю, не ча
ще чем один раз в два месяца.

В марте этого года в красном 
уголке участка были организованы 
занятия по изучению материалов 
XXI съезда КПСС. Но после двух или 
трех занятий кружок распался, ра
бочие перестали его посещать и 
только потому, что сам пропагандист 
тов. Юрьев слабо готовился к  заня
тиям, плохо знал материалы съезда.

Партийная группа участка не 
оказывает своего влияния на состоя
ние дел в коллективе. Вольще того, 
есть случаи, когда отдельные ком
мунисты сами не являются приме
ром честного отношения к  своим 
обязанностям, к  коллективу. К ним 
следует отнести, например, механи-

Почему это не беспокоит 
партийную организацию?

Григорьева, мастера’ ка участка 
Юрьева.

Отсутствие повседневной органи
заторской и массово-политической 
работы среди рабочих сказывается и 
на произво-дственных делах. Напри
мер, план первого квартала участком 
выполнен лишь на 77 процентов.

Но это, как видно, мало тревожит 
партийную организацию нашего лес
промхоза. Секретарь партбюро тов. 
Туманов ни разу в течение целого 
года не побывал на участке, не по
интересовался жизнью коммунистов 
и всего коллектива нижнего склада. 
Не удивительно поэтому, что многие 
рабочие участка не знают секретаря 
партийного бюро, ни разу его не ви
дели.

Нашему участку нужна серьезная, 
деловая помощь со стороны партий
ной организации. Коллектив у нас 
в общем дружный, спаянный и рабо
тоспособный. Надо только правильно 
организовать труд рабочих, усилить 
массово-политическую работу. И 
прежде всего нужно наладить дея
тельность агиткол.те«тива. Ведь у 
агитатор.ов сейчас непочатый край 
работы. Взять хотя бы распростра

нение передового опыта лучших ле

созаготовителей нашего же участка.
Какую большую помощь оказали 

бы агитаторы в этом деле!
У нас есть, например, рабочие, у 

которых можно и нужно учиться 
мастерству. Взять хотя бы бригади
ра тов. Котлярова. Прославленный 
лесозаготовитель, мастер своего де
ла, он работает так четко и слажен
но, что все его движения, кажется, 
рассчитаны до секунды. Ничего 
лишнего. У него ни'одна' Минута ра
бочего времени не пропадает даром.

Таких, как тов. Котляров, на 
участке много. Свыше 120 процен- 
то'В нормы  ̂ дают Антон Дерюгин, 
Дмитрий Журажу, Николай Арсенть- 
'ев, Федор Ефимов и другие. Есть на 
участке и хорошие механизаторы.

Но опыт лучших, передовых лю
дей леспромхоза не стал достоянием 
всех рабочих. И в результате го
сударственный план не выполняется. 
Мы надеемся, что работники Асияэв- 
ского райкома партии тоже помогут 
нам наладить массово-политическую 
работу на участке.

Н. ДВОРЯШИН.
Асиновский район.

ИРКУТСКАЯ ОБЛАСТЬ. Началось строительство линии электоо- 
передачи Братск—Иркутск. Эта линия напряжением 500 тысяч вольт 
предназначается для передачи электроэнергии которую будет выоа 
батывать Братская ГЭС, на предприятия*  ̂ И ркутс™ еЙ х^^^^  
промышленного района. Трасса ее протянется через десэтГ районов

Р »  Сборного жолеообегон., оноло 30 ™ « ,

Основной костяк коллектива строителей составляют ветераны 
сооружения линии Иркутск—Братск. В их ряды вливаются сейчас 
сотни молодых патриотов, пришедших по путевкам райкомов ВЛКСМ.

области взяли шефство над строительством этой
ЛИНИИ.

тракторов «С-100» направляется на первый 
участок строительства линии электропередачи Братск—Иркутск.

(Фотохроника ТАСС).

Научная конференция по социально- 
экономическим вопросам

в  Томском электромеханическом 
пнстнтуте инженеров игслезнодо- 
рожного транспорта захсончнла ра
боту научная конференция сотруд
ников кафедр социально-экономиче
ских дисциплин, в  ней приняли 
активное участие преподаватели 
других вузов Томска.

Было заслушано 12 докладов. С 
докладом «Новый этап в развитии 
социалистической промышленности 
и задача интенсификации производ
ства на действующих предприяти
ях» выступили кандидаты экономи
ческих наук Д. М. Казакевич 
(ТЭМИИТ) и А, П. Горюнов (Том
ский политехнический институт). 
Докладчики на материале Томского 
экономического района рассмотрели 
важные вопросы реконструкции 
действующих предприятий в свете 
решений XXI съезда КПСС.

Оживленную дискуссию вызвал 
доклад старшего преподавателя 
Томского политехнического инсти
тута Ю. С. Нехорошева о матери
альном стимулировании изобрета
тельского труда. В докладе старше
го преподавателя ТЭМИИТа Р. М. 
Рывкина ‘ «Критика теории «тран
сформации капитализма» И. Шум-..............иггшга лс- диинивскии район. сформации капитализма» и . шум......... ..................................... ............... .. ......................... ........ ................................................................ .......................... ............. ................. ...... .............. ......................

Издания КНИГИ В. И. Ленина „Материализм и змпириокритицизм“
^  в наунной библиотеке Томского университета

Пятьдесят лет назад, в мае 1909 
года московское издательство «Зве
но» выпустило в свет гениальный 
философский труд В. И. Ленина 
«Материализм и эмпириокрити
цизм». В научной библиотеке Том
ского университета хранится ком
плект газеты «Русские ведомости», 
впервые оповестившей о выходе 

• книги. В номере за 18 мая 1909 го
да _^среди многочисленных объявле
ний, которые занимают несколько 
страниц газеты, бросается в глаза 
сообщение, набранное крупным 
шрифтом в рамке: «Новая книга. 
Вл. Ильин. Материализм и эмпирио
критицизм. Критические заметки 

' об одной реакционнМ философии. 
Цена 2 руб. 60 коп.». На этой же 
странице, в другом объявлении го
ворится, что книга поступила на 
склад книжного магазина.

В майском номере журнала «Воз
рождение» за 1909 год появилась 
первая рецензия на книгу  «Мате- 
риалир и эмпириокритицизм». Этот 
редкий журнал был недавно обнару
жен в необработанном фонде биб
лиотеки. Автор статьи, положитель
но оценивая книгу, рекомендует ее 
как полезное руководство «для зна
комящихся с философией марксиз
ма».

Первое издание книги «Материа
лизм и эмпириокритицизм», вышед
шее тиражом в 2 тысячи экземпля
ров, в настоящее время является 
большой библиографической редко
стью.

Второе издание вышло в 1920 
году тиражом в 30 тысяч экземпля
ров. Ко второму* изданию автор 
написал небольшое предисловие, в 
котором говорится, что «...издание, 
кроме отдельных исправлений тек
ста, не отличается от предыдущего».

В начале книги был помещен спи
сок 23 работ и статей В. И. Ленина.

В 1925 году Государственное из
дательство выпустило 3-е издание, 
которое^ было перепечатано без из
менений со 2-го издания. В конце 
книги прилагался список философ
ских работ, использованных 
В. И. Лениным, и указатель имен, 
упомянутых в работе. Кроме того, 
была дана большая вступительная 
статья А.̂  Деборина «Ленин —  воин
ствующий материалист».

По постановлению IX  съезда пар

тии было напечатано первое изда- третье издание, одинаковое по со- 
ние Сочинений В. И. Ленина. Выш- ставу и расположению материала, 
ло 20 томов в 26 книгах. Том X, но значительно удешевленное. В 
вышедший в 1925 году, включил ХШ  том второго и третьего изданий 
труд В. И. Ленина «Материализм и Сочинений вошла работа «Материа- 
эмпириокритицизм», перепечатан- лизм и эмпириокритицизм». Сюда, 
ный без изменений со второго изда- кроме основной работы, были вклю 
ния. ............. " -------  -------------  ----------------

Второй съезд Советов СССР, со
стоявшийся в январе 1924 года, 
вынес решение о выпуске второго 
издания Сочинений В. И. Ленина, 
которое стало выходить с 1925 го
да. Одновременно с ним выпускалось

■ И

Теоретическая конференция, посвященная 
^  книги В. И. Ленина

»!|*1атериалнз1и и эмпириокритицизм'
Сюда '^собтались^^'” vut'* офицеров был переполнен,
ский актин H=, no,rv томских вузов, партийно-совет-
свяшеннпй пленарное заседание конференцйи, по-
нин^ выхода из печати книги В. И. Ле-

<Материализм и эмпириокритицизм».
Томско”гГгпс^'°г,А^^™ °” *’ ^®̂ ® конференцию открыл ректор 
тин ° государственного университета профессор А. П. Бун-

ратадаТь Томского горкома КПСС тов. Соколова об.
р ™лась к собравшимся со вступительным словом.

залетаю со д м " bS T b

страны. "одъем среди всех слоев населения нашей 
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конференции с большим интересом и вниманием 
к н и г ^ П ?  профессоров К. П. Ярошевского «МестоКНИГИ в. и. Ленина «Материализм и эмпириокритицизм:^ к 
истории марксистской философии» и Н. А. Прилежаевой 

произведения В. И. Ленина «Материализм и эмпи- 
ри(^ритицизм» для развития естествознания».

Вчера начали работать секции конференции.

чены «Десять вопросов референту», 
написанные Лениным в 1908 году, 
и самостоятельный фрагмент из 
«Философских тетрадей» —  «К во
просу о диалектике», относящийся к 
1912— 1914 годам.

В 1931 году вышло четвертое 
и.здание книги «Материализм и эм- 

j пириокритицизм». Оно отличается от 
I всех предыдущих тем, что в нем 
' упущены примечания, в качестве 

приложения напечатана статья 
В. И. Ленина «О значении воинст
вующего материализма», написан
ная им в 1922 году.

В 4-м издании- Сочинений 
В. II. Ленина работа «Материализм 
и эмпириокритицизм» занимает 
14-й том.

За годы Советской власти .труд 
В. И. Ленина «Материализм и эм
пириокритицизм» издан более ста 
раз на многих языках, общим тира
жом свыше 5 миллионов экземпля
ров.

В научной библиотеке Томского 
университета книга В. И. Ленина 
«Материализм и эмпириокритицизм» 
имеется более чем в тридцати изда
ниях на семи языках, общим коли
чеством св1, ^ е  двухсот экземпляров.

Многие издания этой работы 
В. И. Ленина, в том числе и первое 
издание 1909 года, экспонируются 
на открывшейся в научном зале 
книжно-иллюстративной выставке, 
посвященной пятидесятилетию со 
дня выхода в свет выдающегося фи- 
лософско1'0 труда В. И. Ленина.

М. ФИЛИМОНОВ.

петера» разоблачается один из апо
логетов современного американского 
капитализма, лженаучные идеи ко
торого широко используют совре
менные ревизионисты.

Большой интерес вызвал доклад 
доцента Томского государственного 
университета В. С. Флерова «На
родно-революционные комитеты 
Приморья (март —  октябрь 1922 
года)». О создании и деятельности 
социал-демократической организа
ции «Союз сознательных рабочих» 
(1897— 1898 гг.) рассказал препо
даватель университета Н. В. Бли
нов. Деятельности ученого комите
та Западно-Сибирского крайиспол
кома в годы первой пятилетки по
святил свой доклад преподаватель 
ТЭМИИТа А. А. Елфимов.

С интересными докладами высту
пили также преподаватели кафедр 
общественных наук медицинского и 
инженерно-строительного институ
тов. Б. В. Иванов (ТМИ) рассказал 
о кооперативном строительстве на 
Дальнем Востоке в 1923 году. Кан
дидат исторических наук В. А. Зи- 
барев (ТИСИ) сделал доклад на те
му: «Из истории советского строи
тельства среди малых народностей 
Дальнего Востока (1926 —  
1928 гг.)» .

Конференция показала возросшую 
активность исследовательской рабо
ты ^на кафедрах социально-экономи
ческих наук вузов Томска, стремле
ние научных работников творчески 
подходить к  изучению важных про
блем марксистско-ленинской теории 
и практики социалистического 
строительства.

На собраниях трудящихся города 
Томска был одобрен план дорожно
го строительства, утвержденный 
горкомом КПСС и горисполкомом. В 
ряде организаций приступили к  ра
ботам по благоустройству улиц, 
площадей и__оград. Трудящиеся Вок
зального района отработали на бла
гоустройстве около 30 тысяч часов, 
Куйбышевскосо района —  50 тысяч 
часов.

Трудящиеся города приняли на 
себя обязательства отработать на 
благоустройстве города около 3 
миллионов человеко-часов. Однако 
райисполкомы не сумели с самого 
начала организовать выполнение 
принятых обязательств.

Главной задачей в благоустрой
стве Томска в 1959 году является 
строительство автодорожной магист
рали Мо1СК'0»ский тракт —  улица 
Пушкина.

Большие проектные работы про
делал коллектив «Томжелдорпроек- 
та» (начальник тов. Ряблнин) по 
проектированию участка по улице 
Казанской и моста через реку 
Ушайку (автор проекта тов. Гри
горьев). Закончено проектирование 
участка магистральной дороги по 
улице Шевченко коллективом 
«1еплоэлектропроекта» (директор 
тов. Величкин, автор проекта тов. 
Войцеховский). Многое сделали по 
проектированию тракта работники 
областного управления по делам 
строительства и архитектуры и обл- 
проекта.

Большую работу предстоит те
перь провести коллективам пред
приятий, организаций, учебных за
ведений, за которыми закреплены 
отдельные участки будущей маги
страли. Коллективы заводов мано
метрового, «Сибэлектромотор», 
«Томкабель», подшипникового при
ступили к  работам по строительст
ву дороги. Хорошо была организова
на в Вокзальном районе вывозка 
гравия предприятиями и организа
циями. Но так дело обстоит далеко 
не везде. Коллектив треста «Строй- 
деталь», например, на свой участок 
дороги еще не начал завозить ма
териал.

Выполняя наказы избирателей, 
мы будем добиваться, чтобы в Том
ске было больше благоустроенных 
дорог, асфальтированных улиц. Так, 
в этом году будет построено два 
моста через р. Ушайку, заасфальти
ровано 9,4 километра дорог, пост
роено 4,8 километра булыжных до
рог, заасфальтировано 21,5 кило
метра тротуаров и построено 21,5 
километра деревянных тротуаров. 
Будут заасфальтированы .привок
зальные площади на станциях 
Томск-1 и Томск-П, дорога вокруг 
Белого озера, многие улицы и пе
реулки.

Большую работу» по проведению 
канализации и устройству дрена
жей предстоит проделать тресту 
«Гидродормост».

Будут расширяться водопровод
ные сети, решено построить 4 сква
жины, 10 водоразборных колонок. 
Новая водопроводная линия пройдет

по Мариинской, Ново-Киевской у.ти-̂  
цам.

Нельзя затягивать дорожные ра
боты. Однако многие руководители 
предприятий и учреждений безот
ветственно относятся к  этому важ
ному делу. Так, например, 8 мая 
горисполком принял решение, в ко
тором отмечалось, что дороги по 
проспекту имени Фрунзе, Москов
скому и Ир'кутскоачу трактам, 
улице Сибирской, проезды на спич- 
фабрику «Сибирь» и в поселок Сте- 
панов'ку находятся в непроезжем со
стоянии. Руко'водители треста «Гид
родормост», стройуправления
ГРЭС-2, треста строительных дета
лей, завода резиновой обуви и дру
гие не организовали ремонт дорог на 
закрепле’няых за коллективами 
участках. Д.чя ликвидации этих не
достатков был установлен трех
дневный срок. Строить дорогу в 
поселок Степановку должны коллек
тивы строительного треста М  97, 
транспортное управление совнархо
за, ГРЭС-2^ Но руководители этих 
предприятий тт. Синельников, Ли
хачев, Мосин мало сделали для 
выполнения и этого решения.

Не ремонтируются дороги по про
спекту имени Фрунзе коллективами 
автобазы 2 (директор ТО'В. Они- 
щ ук) и строительным управлением 
ГРЭС-2 (управляющий тов. Бори
сов). Не приступили к  работам по 
улице Сибирской коллективы завода 
резиново^й обуви (директор тов. Бы
стрицкий) и артели «Технохим» 
(председатель тов. Щитов).

В связи с подготовкой к  летне
му оздоровительному сезону необ
ходимо отремонтировать дорогу на 
Басандайку. Этого пока не делается.

Для ремонта дорог по Московско
му ^тракту коллективы треста 
«Стройдеталь» (управляющий тов. 
Жилкин) и электромеханического за
вода (директор тов. Паточкии) долж
ны завезти 500 кубометров гравия, 
но не завезено ни одного кубометра.

Не восстанавливается дорога на 
фабрику «Сибирь» (ответственные 
директор фабрики тов. Левин и 
управляющий конторой «Главвтор- 
мет» тов. СТОГИНС'КИЙ).

Все эти недостатки допущены по
тому, что райкомы КПСС, горкомхоз, 
райисполкомы слабо контролируют 
вьшолнение заданий по благоуст
ройству дорог, не поднимают чувст
во ответственности руководителей за 
порученное им дело.

Необходимо в коллективах пред
приятий вести большую разъясни
тельную работу, рассказывать тру
дящимся о планах благоустройства 
и дорожного строительства, органи
зовывать их на борьбу за то, чтобы 
родной город становился лучше, 
красивее, благоустроеннее.

Долг каждого трудящегося наше
го города —  активно участвовать в 
благоустройстве своей усадьбы, 
улицы, района.

Г. БРЕДНЕВ, 
заведующий отделом комму

нального хозяйства Томского 
горисполкома.

По следам наших еыступлений

„С  позиции купчика"
Под таким заголовком в нашей , торую он занял при подписании 

газете был опубликован фельетон, договора, и потребовало пере. 
в котором были подвергнуты кри. , оформить его
тике ' руководители паровозного 
депо станции Томск-П за вымога. 
тельство при заключении договора 
с Асиновским лесоперевалочным и 
деревообрабатывающим комбина, 
том на промывочный ремонт паро
возов.

Фельетон обсужден на заседа
нии партийного бюро депо. Факты, 
указанные в фельетоне, полностью 
подтвердились. Партийное бюро 
указало начальнику депо тов. Бае
ву на неправильную позицию, ко.

Заместитель председателя Том
ского совнархоза тов. Асланов со. 
общил, что директор Асиновского 
лесоперевалочного и деревообра
батывающего комбината тов. Бу- 
ций за незаконную реализацию 
лесопродукции строго предупреж
ден.

Договор переоформлен с учетом 
оплаты за ремонт паровозов в со. 
ответствии с калькуляцией, ут
вержденной Министерством путей 
сообщения.

- 4

900 кубометров 
пиломатериалов 

сверх плана в сутки

с  большим подъемом начал 
навигацию первого года семи
летки коллектив Могочинского 
лесозавода.

2 мая, как только на Оби 
прошел лед, началась погрузка 
пиломатериалов на баржи.

На погрузочных работах ис
пользуется два пятитонных по
грузочных крана и 6 дерриков. 
Пиломатериалы к пирсам под
возят 20 автопогрузчиков и ав- 
толесо'возов. Лес грузят 24 
бригады.

Погрузочные бригады и меха
низаторы .завода работают с 
большим энтузиазмом, чтобы 
отправить в наиболее благо
приятный полно'водный период 
навигации как можно больше 
пиломатериалов для новостроек 
семилетки. Каждый день в 
.среднем грузится на баржи по 
4.600 кубометров древесины 
(план — 3.700 кубометров). По 
Оби на новостройки и пред
приятия страны уже пошли 11 
барж с могочинскими пилома
териалами.

Высокопроизводительно рабо
тает большинство погру.зочных 
бригад. Особенно отличаются 
бригады грузчиков тт. Н. Суро- 
ва, И. Новикова, Д, Поназано- 
ва. Каждую смену они выпол
няют задания на 180—200 про
центов. По полторы — две нор
мы в смену на подвозке лесо-

ВЕСТИ  СО СИЛА В А
материалов дают шоферы тт. 
Коноплев и Власов.

В результате механизации 
производственных процессов и 
улучшеАтя организации труда 
резко возросла производитель
ность труда грузчиков. Если в 
прошлом году комплексная вы
работка на одного грузчика со
ставляла 12 кубометров в сут
ки, то в этом году она достигла 
45 кубометров.

Пошли плоты 
по Чулыму

11 мая на 4 часа раньше гра
фика теплоход «Харьков» (ка- 
питм  С. Михеев, механик 
А. Селезнев) доставил на рейд 
Асиновского лесоперевалочно
го и деревообрабатывающего 
комбината первый плот объе
мом 3.620 кубометров древеси- 
ны.

в  гавани цеха лесопиления и 
деревообработки разъем лент 
и пучков, снятие такелажа с 
плотрв, как и в прошлом году, 
первой произвела бригада, ко
торой руководит опытный 
сплавщик Б. В. Тарковский.

В этот же день буксир 
«Курск» (капитан А. Токарев, 
механик А. Проворотов) повел 
из Шушлово вниз по Чулыму 
до рейда комбината второй 
плот объемом 4.800 кубомет
ров леса. Часом позже взял 
на буксир плот теплоход 
«Тула» (капитан А. Кузнецов).

Пошли плоты по Чулыму, с 
далеких плотбищ их будут до

ставлять до рейда Асиновского 
лесоперевалочного и деревооб- 
рабатывающего комбината 17 
теплоходов Чулымского экс
плуатационного участка Обско
го пароходства и 10 катеров 
Асиновского комбината.

Началась 
отгрузка леса

МОЛЧАНОВО. (Наш корр.)
Началась отгрузка шпалы и 
круглого леса с причалов Нар- 
гинского рейда Усть-Чулымской 
сплавконто'ры. Право открыть 
навигацию сплавщики этого 
рейда предоставили бригаде 
тов. Кондратевича, которая бо
рется за звание коллекти
ва коммунистического труда. 
Бригада погрузила за смену 
3.500 кубометров шпалы вме- ' 
сто 2.200 кубометров по норме.

Хорошо трудится на погруз
ке шпалы также комсомольско- 
молодежная бршгада тов. Коп
тева.

От Нарымского причала уже 
отправлено со шпалой два лих
тера. Один из них погружен до
срочно на три часа.

Организованно начала гру
зить в баржи круглый лес. за
готовленный Обским лесопунк
том Чаинского леспромхо
за, комсомольско-молодежная 
бригада, которой руководит 
Н. Борисов,
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Предусмотреть в 1959—1965 годах 
увеличение за семь лет производства пло
дов и ягод не менее чем в два раза, вино
града—не менее чем в 4 раза.

Из «Контрольных цифр развития народного 
хозяйства СССР на 1959—1965 годы», утвер
жденных внеочередным XXI съездом КПСС.

Бакчарский опорный плодоовощной пункт, заложенный 
старшим научным сотрудником В. И. Гвоздевым, существует 
четверть века. Сейчас он стал центром научно-исследователь
ской работы по садоводству и овощеводству в условиях Севе

ра. Здесь выводят новые сорта фруктовых деревьев и ягодни
ков. Здесь рождаются в упорном труде и исканиях новые 

способы возделывания овощей. Отсюда по всей стране расхо
дятся плодовые саженцы и ceMejja цветов.

О том, чем живет коллектив опорного пункта и о его планах 
на будущее рассказывается на этой странице.

т а й г а , о т с т у п а е т
Отступает тайга. На отвоевавных 

землях колосится янтарная пшени
ца, голубой волной переливается 

лен, изумрудным ковром покрывают
ся луга. И, как небольшие бело
снежные островки, зацветают сады. 
Мало их еще в нашей области, очень 
мало. Задача состоит в том, чтобы 
они росли всюду, чтобы их разводи
ли в каждом колхозе, при каждом 
промышленном предприятии, на при
усадебных участках.

Большую роль в этом семилетии 
в развитии северного садоводства 
призван сыграть наш опорный 
пункт, который занимается изучени
ем вновь выведенных сортов плодо
во-ягодных культур, испытанием их 
и внедрением в производство. Мы 
ежегодно собираем' высокие урожаи 
крупноплодных яблок. От стланцево
го сада получаем по 208  центнеров 
плодов в пересчете на гектар, от 
яблонь, произрастающих в открытой 
форме, —  по 71 центнеру. Преиму
щества стланцевого сада в Сибири 
очевидны.

Вместе с тем, у  нас ведутся рабо
ты по выведению новых сортов, про
израстающих в открытой форме. 
Десять лет потребовалось для того, 
чтобы гибриды, полученные от скре
щивания морозоустойчивой сибир
ской ягодной яблони с крупноплод
ными мичуринскими сортами, нача
ли плодоносить. Некоторые из них 
хорошо зарекомендовали себя.

Имеются такж е гибриды красно
мясого мичуринского сорта «бель
флер рекорд». Они отличаются мощ
ным кустом развития, морозоустой
чивостью. Признаки дикой сибир
ской яблони исчезли. Этот сорт пода
ет большие надежды. Для улучшения 
вкусовых качеств плодов в этом го
ду намечено повторное скрещивание 
плодоносящих гибридов с культур
ными мичуринскими сортами. Три 
новых сорта яблонь будут пущены в 
производство в ,  1962  —  1963  го
дах. '

Что касается ягодников, к приме
ру, черной смородины, то задача за
ключается в выведении сортов зимо

стойких, урожайных, с неосыпающи- 
мися и одновременно созревающими 
ягодами. Уже пять лет мы работаем 
в этой области на гибридном участ
ке. В 1955 году были отобраны 54 
сортономера и высажены для изуче
ния. Некоторые из них дали поло
жительные результаты, особенно 
«номер 2 4 — 16». Вот его характе
ристика: куст мощный, компактный, 
крупные ягоды с зеленоватой мя
котью, кисло-сладкие; расположены 
на длинной кисти, не осыпаются. 
Этот сорт будет пущен в производст- 

! во в 1960  году, два других —  в 
1962  году.

За семилетие намечаем расширить 
площадь, занятую яблонями, до 21 
гектара, ягодником —  до 3 ,5 , пло
допитомником —  до 8,6 гектара, 
овощами —  до 6 гектаров. Это даст 
возможность увеличить сбор плодов, 
ягод и овощей, а также выход че
ренков. Валовой урожай яблок по 
сравнению с 1958  годом возрастет в 
4,1 раза, ягод —  в 1,7 раза.

Работники о<порного пункта еще 
прошлой осенью приступили к вы
полнению перспективного плана раз
вития хозяйства.

Большое место в нашей работе 
занимает возделывание овощей в ус
ловиях Севера. Нынче по опыту 
плодоовощного пункта капуста будет 
выращиваться безрасеадным спосо
бом в открытом грунте во многих 
колхозах Томской и других областей 
Сибири. Преимущества этого спосо
ба очевидны: урожай увеличивается 
в 2 —  3 раза, затраты труда сокра
щаются на 3 0 — 35 процентов. Кол
лектив нашего хозяйства работает 
над тем, чтобы внедрить в производ
ство подзимний и зимний сев ово
щей.

Садоводство и овощеводство долж
ны стать важнейшими отраслями 
сельского хозяйства нашей области. 
Закладывайте больше садов и ягод
ников на крупных массивах, возде
лывайте овощи передовыми приема
ми!

Ю. БУРЫЙ,
заведующий Бэкчарским плодо

овощным опорным пунктом.

От Ленинграда 
до Камчатки

Небольшую комнату занимает 
цветочный цех. Вдоль стен тянутся 
полки, стеллажи. На них мешочки, 
свертки, пакеты, в которых хранят
ся семена.

Выполняется заказ за зака.зом. 
Каждое письмо проходит через 
руки техника Василия Ефимовича 
Некрасова. Потом проворные девичьи 
пальцы заворачивают пакетики, со
ставляют бандероль. Выписан счет, 
и —  в путь, во все концы нашей 
необъятной Роди.ны —  от Ленингра
да до Камчатки!

Вот эта посылка в город Медпо- 
гпрск Оренбургской области. Подо
браны наилучшие сорта цветов — 
душистые и красивые. Пусть там, 
где живут рабочие серно-медного 
комбината, раскинутся узорчатые 
цветнйШ. Другой посылке предсто
ит проделать более длительный путь 
— в город Кяхту. По просьбе дирек
тора музея имени академика Обруче
ва и заведующей опытным участком 
отправляется полный набор цветоч
ных семян и еще луковично-корне
вищные растения. Территорию музея 
украсят ландыши, гладиолусы, тюль
паны, присланные из далекой Сиби
ри.

Интересное послание учеников 
Мухтуйской средней школы из Яку
тии. «Мы, юные мичуринцы, — 
пишут ребята, —  уже несколь
ко лет поддерживаем с вами связь. 
Вы всегда чутко и внимательно от
носились к нашим просьбам. Наде
емся, что и на сей раз...» . Далее 
следует просьба —  выслать 20 
граммов семян астр, 10 —  душисто
го табака всех колеров, цинии, пе
тунии, маки, бархатцы». Внизу под
пись: руководитель кружка юннатов 
В. П. Рыжов.

Письма с зака.зами идут с Са
халина, из Чувашии, Архангельска, 
Ангарска, Москвы, Игарки, Каре.чии, 
Тувы, Магадана... В первом кварта
ле поступило их около шестисот. На 
каждое надо ответить, согласно заяв
ке отправить бандероль с семенами. 
Труд окупается сторицей, нынче за 
три месяца мы уже отправили посы
лок на 37 тысяч рублей.

Наступила еще более горячая по
ра —  отправка саженцев яблонь, 
груш, слив, вишни. Ежегодно питом
ник дает прибыль в пределах 4 0 — 
45 тысяч рублей. ■

ЧЕЛОВЕК ПОКОРЯЕТ ПРИРОДУ
Сад этот, что раскинулся на 

17 гектарах, вырос на моих 
глазах. Я помню первую выко- 

. панную ямку, первое посажен
ное деревце. Небольшой был 
тогда участок. «Пустая затея», 
— твердили маловеры. Путь к 
победе над суровой природой 
пролегал через долгие годы, 
требовал упорства, терпеливо
сти, энтузиазма. Предстояло 
создать все на пустом месте.

С первых шаго>в встретились 
трудности. Возникли сомнения. 
На каком расстоянии друг от 
друга высаживать яблони в ус- 
ло'виях' Севера? Из какого рас
чета: 3X3 метра, 3X4 или 
4X4? Допустим, что именно 
так. Тогда невозможной станет 
механическая обработка, малой 
окажется площадь питания са
женцев. Наконец, долгие поиски 
увенчались успехом. Наиболее 
выгодным оказался расчет: 
6X8, 8X8 и даже 6ХЮ  мет
ров. Теперь свободно можно 
зачять междурядья овощами.

Много хлопот доставил по
садочный материал. Мы полу
чали его со всех концов стра
ны. Попробуй, отбери лучшие 
сорта, пригодные для Севера. 
Сколько опытов ставили, 
сколько проводили испытаний 
на морозостойкость, урожай
ность.

Двадцать два года назад со- 
■ брали несколько килограммов 

яблок. Да, яблони начали пло
доносить! Но радость ока.залась 
преждевременной. В 1946 го
ду ударили 54-градусные мо
розы, 86 сортов яблонь, про
израстающих в открытой штам- 
6oBoii форме, вымерзли. Не вы
нес стужи привой от европей
ской яблони. Недостаточно хо
лодостойкой оказалась его 
корневая система. Итак, много
летний труд пошел насмарку. 
Все сначала...

Внимание было обращено на 
возделывание стланцевого са
да и некоторых сортов яблонь 
сибирской селекций под общим 
названием «ранеты». Теперь в 
качестве подвоя послужила си
бирская ягодная яблоня, семе
на которой были получены с 
Дальнего Востока.

Шли годы, продолжался 
кропотливый труд по скрещи
ванию разных сортов. Отбира
лось деревце за деревцем. Че
ловек вышел победителем в 
.этом единоборстве с природой. 
В пору цветения сад стоял, буд» 
то в снегу, а осенью ветки 
сгибались под тяжестью пло
дов.

Много хлопот было зимой у 
садоводов. Мы трижды «кута
ли» фруктовые деревья в 
снег. Раскладывали в шахмат
ном порядке еловые, пихтовые 
ветви, чтобы провести допол
нительное снегозадержание. 
Хватало работы у Анны Иоси
фовны Кононовой, которая 
уже 18 лет ухаживает за са
дом. Ей всегда поручаются са
мые ответственные процессы: 
окулировка дичков, вырезка 
шипов в питомнике, формиро- 
ьание плодовых деревьев.

Кажется, не знает усталости 
ездовой Михаил Минаев. За 
зиму он вывез сотни тонн ме
стных удобрений.

Сад освободился от снега и 
начался весенний уход. Закон
чена побелка штамбов из
вестью. Ведется расшпилев- 
ка — освобождение ветвей, 
пригнутых на зиму. За счет 
внедрения передовых приемов 
урожайность сада возрастет. 
Тр.удящиеся района и области 
получат десятки тонн фруктов. 
Кроме того, намечены весен
ние и осенние посадки, пло
щадь под плодовыми насажде
ниями расширится на 7 гекта
ров.

Развитие садоводства не
мыслимо без питомика, в ко
тором выращивается посадоч
ный материал. Сперва мы за
ложили небольшой питомник 
для своего хозяйства. Посте
пенно он разросся до четырех 
гектаров. Это дало возмож
ность приступить к закладке 
садов в колхозах области, 
высылать саженцы и в различ
ные районы северных обла
стей страны. Спрос на сажен
цы рос из года в год.

Конечно, и здесь постигали 
нас неудачи. Огорчала низкая 
приживаемость культурного 
побега на дичке. Мы испыты
вали различные методы: ве
сеннюю прививку черенком, 
осеннюю окулировку спящим 
глазком и зимнюю прививку. 
Две последних дали наилуч- 
шие результаты. Теперь в пи
томнике хорошо развиваются 
саженцы белого налива, шип, 
боровинка, анис алый, бель
флер красный, грушевка мо
сковская, ранетка пурпурная 
и много других ценных сортов. 
Рядом разводим ягодник: смо
родину, малину, крыжовник и 
землянику.

Что сделано для того, чтобы 
реализовать как можно больше 
саженцев, выслать как можно 
больше посылок? Осенью про
изведена окулировка дичка 
спящим глазком — 21 тысяча 
штук. В феврале и начале 
марта мы сделали зимнюю при
вивку на десяти тысячах са
женцев. Во второй половине 
мая деревца б.уд.ут высажены 
в питомнике.

Питомник в первом году се
милетки даст колхозам обла
сти и страны, любителям-садо- 
водам 90 тысяч стандартных 
саженцев плодово-ягодных 
культур, а к концу семилет
ки — 250 тысяч в год.

А. ВАСИЛЮК,
бригадир опорного пункта.

Свежие овощи—круглый год
Бушевали метели, крепчали моро

зы, обжигал ледяной ветер, а в на ' 
шей новой теплице снимали первый 
урожай. Это было в начале марта, 
оакчарцы получили дешевый зеле
ный лук-ботун. Сейчас у нас в од

ной секции созрели огурцы сорта 
«клинский», в другой краснеют по
мидоры местного улучшенного сорта 
«мороз». Здесь хозяйничает забот
ливая работница Евгения Горст.

Да, мы с первого года семилетки 
поставили перед собой задачу —  и

Крепнут и расширяются свя,зи зимой, и летом снабжать население
опорного пункта не только с заказ
чиками, но и с даучно-исследова- 
тельскими учреждениями, опытны
ми и селекционными станциями 
страны. Недавно завязалась перепи
ска с друзьями из Китайской На
родной Республики.

Т. ЛОЖНИКОВА, 
старший бухгалтер опорного 

пункта.

Д Е Р З К И Е
че<о начинать?

М Е Ч Т Ы
Он медленно шел тайгой, пересту

пая через валежник, взбираясь на 
бурелом. Под ботинками хлюпала во- 

, да, брызги оседали мелкими капель
ками на грубых брюках. Озорной ве
тер то и дело бросал в лицо пряди 
густых волос. Голубые, чуть прищу
ренные глаза внимательно смотрели 
по сторонам. Вот с косогора опус
тился ельник, густой-густой. В овраг 
ужом вползла речка со странным 
именем —  Галка. На противополож
ном высоком берегу насупились оси
ны.

Он остановился, прислонился 
плечом к шершавому, пахнувшему 
живицей стволу пихты и вслушался 
в шепот^ деревьев. Мысли роились. 
«Пожалуй, лучшего места не сыс
кать. Сама природа похлопотала. 
Солнечный склон, рядом вода...».

Перед глазами Василия Иванови
ча Гвоздева, словно на экране, сме
нялся кадр за кадром. Раскорчевана 
поляна, на ней в строгом порядке 
зеленеют деревца. Юный сад... С 
другого фланга наступают на тайгу 
парники.. Поодаль окружен зеленым 
заслоном цветник...

Дерзкие мечты! Почему бы им, 
однако, не сбыться? Из-за то
го, что в январе на полтора
метра земля промерзает или в мае и 
июне опадает снежинками цвет с яб
лонь, сбитый утренниками? Нет, 
все равно саду цвесть!

В райкоме партии поддержали
инициативу Василия Ивановича
Гвоздева. В Бакчаре открылись
курсы садоводов. Потянулась на 
них молодежь. Среди курсан
тов выделялся немного молча
ливый, но серьезный и старатель
ный Антон Василюк. Учеба —  уче
бой, а после занятий —  в тайгу, в 
то место, что Василий Иванович 
Гвоздев облюбовал.

Поперечная пила, топор, лом —  
немудреная снасть, поэтому нехотя 
отступали деревья великаны. Вы
корчевывали пядь за пядью. Так

одолели два гектара, и курсы кончи
лись. Слушатели разъехались. В 
Бакчаре остался Антон Василюк, 
ставший неотступным помощником 
Гвоздева.

Итак, были клочок земли, креп
кие руки и большая мечта. С чего 
начинать?

Первые радости
Завозить из других областей ма

лину, черную смородину не надо. В 
тайге полно! Задача —  отобрать са
мые крепкие, самые . стойкие 
экземпляры, которых не убил 
пятидесятиградусный мороз, улуч
шить их сорт, повысить урожай
ность. И Василий Иванович
Гвоздев вместе с Антоном Анд
реевичем Василюком отправились на 
поиски. Известно, какая здесь сере
дина апреля. В полдень то оттепель, 
то дороги скует льдом. То почерне
ют сугробы, станут рыхлыми, нозд
реватыми, то заметет поземка. Не
легко в такую непогоду пробирать
ся по пояс в снегу. Из-под 
него чуть виднеются верхуш 
ки кустов смородины, малины.
Пока их откопаешь, задереве
неют пальцы. Проверишь, посмот
ришь на срез —  никаких признаков 
жизни —  мороз погубил. Долго Ва
силий Иванович со своим помощни- Андреевичем Василюком,

ком выбира.ли однолетние .побеги на 
развод.

Сошли снега, отшумели вешние 
ручьи. На небольшой делянке по
явился ягодник. Целину вскапывали 
лопатой, насыпали гряды. А если 
прикинуть, сколько из Галки ведер 
воды вычерпали на полив,— пожа
луй, собьешься со счету.

Но разве может быть ягодник без 
крыжовника? До Василия Ивановича 
Гвоздева дошли слухи, что его разво
дят в Колпашево. Результат поездки 
— два куста. «Разбогатели». —  Ва
силий Иванович раскрыл Василюку 
секреты, как быстро размножить по
садочный материал: прикопать боко
вые однолетние побеги. Каждый куст 
даст 15 —  20 отростков.

Энтузиасты 
не опускали 1^ук

в  конторку зашел письмоносец и 
цоложил на стол извещение.

—  Вам посылка, Василий Ивано
вич!

Гвоздев внимательно прочитал ад
рес.

—  Наконец-то! Целое богатство—  
сто саженцев, —  и моложаво заша
гал на почту.

Распаковали вместе с Антоном 
осторожно.

свежими овощами, полученными в 
закрытом грунте. На помощь прихо
дят мичуринская наука, передовой 
опыт.

Выращивая огурцы, систематиче
ски прищипываем верхушечные поч
ки и обрезаем неплодоносящие па
сынки. Первую прищипку делаем 
над вторым настоящим листом, что
бы вызвать развитие побегов вто
рого порядка, на которых заклады
ваются женские цветки. При появ
лении 3-го —  4-го листа по
вторяем этот агротехнический прием 
и одновременно окуриваем растения 
yiapHbiM газом, полученным от сжи
гания дров. Это дополнительное ме
роприятие, как  показала практика, 
повышает урожайность —  вызывает 
завязывание женских цветков в 
большем количестве. Прищипка про- 
доллсается с появлением следующих 
1— 2 листов. Время подкормки на
ступает с образованием пятого ли
ста. ,

Сбор огурцов повторяется через 
каждые 5 — 7 дней и длится до по
ловины июля.

Замечательные результаты при 
выращивании томатов дало приме
нение веществ, ускоряющих рост. 
Гак, после опрыскивания препара
том ТУ растения начали бурно раз
виваться,. получилась стопроцентная 
завязь, причем’ созревание плодов 
наступило на 8 — 10 дней раньше 
обычного. Что касается урожая, то 
он в два с лишним раза превысил 
запланированный. Это было в про
шлом году. Нынче тоже широко при
меняем препарат ТУ.

Многое зависит от правильного 
ухода за помидорами. При формиро
вании оставляем одно плечо и наи
более сильный нижний пасынок, ко
торому даем нормальное развитие. 
Лишь с появлением третьей цветоч
ной кисти проводим прищипку вер
хушечной почки.

К первому мая обычно стебли 
растений сгибаются под тяжестью 
алых плодов. Сбор их продолжается 
до конца августа. Как раз в это же 
время снимаем первый урожай 
томатов в открытом грунте. На этом 

заканчивается второй рамооборот. 
Земля штабелируется и обогащенная 
органо-минеральными смесями хра
нится до будущего года. Однако теп
лица не пустует 
на стеллажах дозревают помидоры, 
выращенные в огороде.

чтобы нечаянно не обломать тонкие 
ветки. У вы!-Деревца не подавали 
никаких признаков жизни.

—  Неправда, оживут. Сейчас мы 
их окунем Б «живую водицу», —  
шутил Василий Иванович.

Две недели мокли деревца в Галке, 
потом их посадили. Принялись, при
жились. Но осень не порадовала: 
шли проливные дожди. В ноябре 
сразу ударили морозы. Потрескалась 
земля. Как на зло, долго снег не вы
падал. Юные яблоньки, не привык
шие к суровому климату Севера, вы 
мерзли. Однако энтузиасты садовод
ства не опускали рук...

Хотите знать, с чего берет начало 
цветоводство? Работники опорного 
пункта, наперекор стихии, задумали 
превратить малоизвестный северный 
уголок Сибири в фабрику цветочных 
семян. Легко сказать, а попробуй 
сделать, когда под руками нет ниче-

В 1963 году решено построить 
еще одну —  двускатную теплицу 
площадью триста квадратных мет
ров. Начиная с поздней осени, бу
дем выращивать в большом количе
стве зеленые овощи: лук, укроп, 

■редис.
...Недалеко от теплицы желтым 

пятном выделяется небольшой уча
сток. Это парники, закрытые соло
менными матами. Закончена набивка 
горячим навозом, который «разжи
гается» кипятком. Сверху насыпан 
слой земли в 1 8 — 20 сантиметров. 
Практика показала, что в таких ус
ловиях хорошо развивается рассада, 
она не нуждается в частом поливе. 
Рабочие Екатерина Сергеевна Ло
манова, З^льяна Дмитриевна Колта- 

кова, Нина Ивановна Петрова в ап
реле произвели пикировку томатов 
«бизон», «грунтовый грибовский».

В парниках рассада «живет» два 
месяца, с появлением цветочной ки
сти высаживается в грунт.

По второму обороту идут огурцы, 
дыни и арбузы. Да, да! Дыни и ар
бузы. Летом под парниковыми рама
ми возвышаются холмики, за кото
рые цепко ухватились плети, отяго
щенные крупными, продолговатыми 

до кон^Г 'сёнтября 'золотистыми и полосатыми плодами.
Это —  дыни сортов «номер два» и 
«номер шесть», выведенные на ме
сте от перекрестного опыливания 
«дубовки» и «колхозницы», и пар
никовые арбузы «нарымчанин». На
чиная со второй поло
вины июля, и до конца 
августа в овощном ма
газине райцентра мож
но купить душистую 
дыню и тонкокожий соч
ный арбуз...

Семилетним планом 
опорного пункта намече
но довести парниковое 
хозяйство до пятисот 
рам

М. КРУЦ, 
старший техник, 

агроном.

Каждому 
колхозу— сад!
в  предстоящем семилетии на

до добиться того, чтобы каждый 
колхоз нашей области заложил 
свой промышленный сад.

В этом году наши специали
сты прочтут в селах района цикл 
лекций о северном садоводстве и 
овощеводстве, проведут беседы с 
колхозниками, рабочими, служащ и
ми, дадут квалифицированные кон
сультации. В дальнейшем намечаем 
организовать курсы по подготовке 
садоводов.

Нынешней весной заложим сады 
на площади два гектара каждый в 
колхозах имени Кирова Бакчарско- 
го района и имени Сталина Парбиг- 
ского района. Выделим лучшие са
женцы яблонь: бе.чый налив, анис 
алый, шип, грушевка москойская и 
другие. На местах проведем ин
структажи, окажем помощь в под
боре садоводов, разбивке площадей 
на кварталы, в закладке садов.

Чтобы сады давали доходы уже в 
первые три— пять лет, рекомендуем 
занять междурядья под овощи и 
частично под ягодники. Необходи
мым посадочным материалом — 
черной смородиной и земляникой— 
обеспечим.

Мы хотим, чтобы райцентр Бак- 
чар утопал в зелени, чтобы прият
но было пройти по его улицам. Для 
озеленения районного центра в на
шем питомнике будет выращено 
1000  саженцев сибирской ягодной 
яблони, 3000  тополей и 10 тысяч 
корней цветочной рассады.

Мы обращаемся с призывом к 
колхозам об.части. к  любителям-са- 
доводам —  закладывайте сады, 
ягодники! Озеленяйте села и рабо
чие поселки!

В. НЕКРАСОВ, 
техник-садовод.

С о о р у ж а е м  ц е х  п о  п е р е р а б о т к е  п л о д о в  и о в о щ е й
завершенаЕще совсем недавно эта пло. 

щадка на территории опорного 
пункта пустовала. Сейчас здесь 
громоздятся штабеля строено, 
го леса. В перспективе боль
шой объем работ. Будет соору
жен новый цех по переработке, 
засолу и консервированию пло
дов и овощей полезной пло
щадью околр ста квадратных 
метров. Пропускная способ
ность его—60 тонн в год. В бу- 
дуЦцем году население района 
получит первую продукцию.

Далеко в тайгу выезжали 
тт. Жуланов, Наводкина, Чап. 
касова, Мошкина. Лесное без- 
молвье нарушал звон пил. Па
дали кедр за кедром, ель за 
елью. Каждый давал по 150— 
170 процентов дневной нормы. 
Трелевщик Г, Т,арасенко рабо
тал за двоих. Нё подвели трак
тористы Иван Свинин и Вяче
слав Мер)ляков. Не считаясь 
со временем, они делали по 
два рейса в сутки и доставляли 
по 17—24 кубометра древеси

ны. Вывозка была 
до распутицы.
■ Сейчас рабочие вышли на 

строительную площадку —- 
предстоит капитально отремон. 
тировать здание конторы. 
Строителям предстоит также 
возвести плодовое хранилище с 
полезной площадью 135 квад
ратных метров. Это даст воз
можность снабжать трудящих
ся фруктами в зимние месяцы 
— в январе и феврале.

А. КИЛИН.

го. «Добудем. По корешку соберем 
редкие коллекции!» Правда, доводи
лось не раз в дальний путь отправ
ляться.

...По обочинам тракта, словно за 
занавеской, сотканной из куржи, 
проносилась тайга. Своевольничал 
мороз, догонял до сорока. Серко тру
сил мелкой рысцой, розвальни по
скрипывали. Василий Иванович 
плотнее запахивал тулуп. Не за себя 
он опасался. Как бы не замерз свер
ток, запрятанный за пазухой, В нем 
корешки примулы, пальмы, бегонии, 
клубни хризантем. «Довезти бы!» И 
довез. Как всегда, на подмогу подо
спел Антон Андреевич Василюк —  
правая рука. Приготовлен разводоч- 
ньгй ящик с подогревом, можно при
ступить к  черенкованию.

JK
С годами небольшая опытная де

лянка, созданная садоводами-мичу- 
ринцами, превратилась в плодо
овощной опорный пункт. Четверть 
века кропотливого, упорного труда, 
исканий —  не ,пустяк. Но высокая 
фигура старшего научного сотрудни
ка Гвоздева не поддалась времени, 
только шаг стал медленнее. Глаза 
остались молодыми, сохранилась 
густая шапка теперь уже седых во
лос. Некогда застенчивый, молчали
вый парень Антон Василюк стал 
главой семьи. По-прежнему в саду 
хлопочут 0IH и Анна Иосифовна Ко
нонова —  старожилы. Хозяйство 
прочно стало на ноги, и Василий 
Иванович Гвоздев задумался: «Не 
пора ли на отдых?» Прошлой 
осенью коллектив опорного пункта 
тепло его проводил на пенсию. 
На смену пришли молодые специа
листы. А. СОКАЛЬСКИЙ. ,

Украсит роза 
цветники

...На стеллажах в теплице— длин
ные ряды невысо'Ких ящиков. В них 
зеленеют аккуратно рассаженные 
растения. На табличках надписи: 
гвоздика, ф.чоксы, лобелия, львиный 
зев, восточный мак, бархатцы. Это 
распикированная цветочная рассада. 
В общем —  114 разных видов. В 
грунт высаживаем сначала более 
холодостойкие сорта.

Площадь в один гектар покры
вается разноцветным ковром. Б  глу
бине цветника возвышаются «кра
сотки», напоминающие сосенки. Чуть 
ниже, словно опустившись на одну 
ступеньку, разливают аромат белые 
и красные табаки. Еще ниже —  зо
лотистые глазки камеопсиса. Даль
ше —  царство астр и перетрума... 
Набухают бутоны розы нарымской, 
сирень пушистая усыпана души
стыми гроздьями. В широкие вос
ковые листья прячутся букеты 
ландышей.

Большой опрос бывает на рассаду. 
Она нужна для цветников и скверов 
в Бакчаре, для цветоводов-любите- 
лей.

Подходит сентябрь, и мы присту
паем к сбору, обработке и отправке 
цветочных семян.

Цветы —  это букеты на столах во 
время торжеств и в день рождения; 
это клумбы в парках и скверах, воз
ле дома. Они украшают жизнь чело
века, делают отдых приятным. На 
Севере —  тем более.

Е. СКУЛКИНА, 
работница цветочного цеха.
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в теплице опорного пункта 
огурцы. Идет их сбор.

созрели
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— Отлично перезимовали яблони,—заведующий Бакчарским пло
доовощным опорным пунктом тов. Бурый удовлетворен проверкой.

Фото А, Сокальского,
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Чехословакия и Польша должны быть 
полноправными участниками Женевского

совещания
Второе заседание совещания министров иностранных дел
ЖЕНЕВА, 12 мая. (Спец. корр.

ТАСС). Главной темой сегодняш
него. второго со дня открытия, 
заседания совещания министрюв 
иностранных дел был вопрос о 
полноправном участии Польши и 
Чехословакии в совещании мини
стров иностранных дел.

С заявлением по этому вопросу 
выступил, в качестве представите
ля Советского Союза, А. А. Гро
мыко, который председательство
вал на сегодняшнем заседании, 
открывшемся в 15 часов 30 ми
нут.

Выступление А. А. Громыно 
на совещании министров 

иностранных дел
ЖЕНЕВА, 12 мая. (Спец, корр. принимая 

ТАСС). Министр иностранных дел 
СССР А. А. Громыко заявил на 
сегодняшнем заседании Женев
ского совещания министров ино
странных дел, что прежде чем пе
рейти к рассмотрению проблем,, 
стоящих на повестке дня настоя
щего совещания, предстоит обсу
дить вопрос об участии в работе 
совещания Польши и Чехослова
кии. А. А. Громыко напомнил, 
что Советское правительство с са
мого начала заявило о необходи
мости участия Польши и Чехосло
вакии в предстоящих переговорах 
по вопросам, касающимся Герма
нии, включая мирный договор с 
Германией и положение в Запад
ном Берлине. Он подчеркнул, что 
вопрос об участии в совещании 
Польши и Чехословакии — это 
не процедурная проблема, а во
прос большого политического зна
чения.

Могут спросить, сказал 
А. А. Громыко, почему речь идет 
об участии в данном совещании 
именно Польши и Чехословакии?
Ведь есть и другие государства, 
заинтересованные в мирном уре
гулировании с Германией и в 
оздоровлении обстановки в Запад
ном Берлине, Это, конечно, так.
Но если говорить о том, какие 
государства имеют наибольшие 
права участвовать в подготовке 
решения вопросов, касающихся 
Германии, уже на данной стадии 
наряду с четырьмя великими 
державами и двумя германски.ми 
гoqyдapcтвaми, то речь, вне вся
кого сомнения, может и должна 
идти именно о Польше ц Чехосло
вакии. Достаточно сказать, что 
обе эти страны явились первыми 
жертвами агрессии со стороны 
гитлеровской Германии в прошед
шую мировую войну. Они дольше 
других испытывали все тяготы 
войны и гитлеровской оккупации.
На польской и чехословацкой 
земле военная машина германско
го милитаризма оставила особен
но жестокий след.

Советский Министр иностран
ных дел отметил, что было бы не
достаточно допустить представи
телей Польши и Чехословакии к 
участию в обсуждении германско
го вопроса не в качестве равное 
правкой стороны, а в какой-то 
другой роли, например, в роли 
наблюдателей. Разве, спросил он, 
в тяжелые годы борьбы с гитле
ровскими агрессорами народы 
Польши и Чехословакии были 
«наблюдателями», разве они стоя
ли в стороне от этой борьбы, не

в ней активного уча
стия? Все мы отлично знаем, что 
дело обстояло совсем не так.

Польша и Чехословакия, заявил 
далее' А. А. Громыко, не только 
непосредственные соседи Герма
нии. Они не раз были объектом 
агрессивных устремлений герман
ских милитаристов. Понятно по
этому, что Польша и Чехослова
кия особо заинтересованы в том, 
чтобы ■ германский вопрос был 
разрешен как можно скорее и на 
такой основе, которая исключила 
бы навсегда военные конфликты 
в Европе. Об этом не раз заявля
ли Польша и Чехословакия, в 
том числе еще во время Потсдам
ской конференции.

А. А. Громыко сказал, что 
нельзя ни на минуту забывать о 
реваншистских устремлениях в 
отношении Польши и Чехослова
кии, которых не скрывают опре
деленные круги в Западной Гер
мании, — единственного государ
ства, выступающего за перекрой
ку политической карты Европы.

Уже одно это, заявил Министр, 
свидетельствует о том, что мы не 
имеем прива отказывать Польше 
и Чехословакии в их законном 
требовании принять участие в 
подготовке мирного договора с 
Германией и рассмотрении дру
гих связанных с этим вопросов.

А. А. Громыко указал еще на 
одно обстоятельство, которое де
лает участие Польши и Чехосло
вакии не только закономерным 
и оправданным во всех отноше
ниях, но и необходимым в инте
ресах успешной работы совеща
ния. Нет нужды долго до
казывать, сказал он, что вся 
внешняя политика, проводимая 
Чехословацкой Республикой и 
Польской Народной Республикой, 
все их выступления по важней
шим международным вопросам, 
будь то в рамках ООН щ>и в 
иной связи, убедительно свиде
тельствуют о том, что оба эти го
сударства- являются активными и 
последовательными защитниками 
дела iiHpa, горячими сторонника
ми разрядки международной на- 
пря.женности и надежного обеспе
чения безопасности европейских 
народов.

Таковы те причины, сказал в 
заключение А. А. Громыко, в си
лу которых советская делегация 
считает необходимым решить во
прос об участии делегаций Поль
ской Народной Республики и Че
хословацкой Республики в на
стоящем совещании с самого на
чала его работы.

Выступившие затем главы де
легаций западных держав изло
жили свои позиции по поставлен
ному в заявлении А. А. Громыко 
вопросу.

Государственный секретарь 
США К. Гертер утверждал, что 
поскольку совещание касается во
проса Германии, основную ответ
ственность за которую несут 
4 державы, следовало бы ограни
чить состав совещания этими 
державами. Однако, сказал он, 
это не означает, что США не го
товы рассмотреть возможность 
участия и других держав, и при 
этом назвал среди них Италию', 
как, по его утверждению, наи
более подходящую для такого 
.участия. Гертер в своем выступ
лении признал, что Польша и Че
хословакия законно и непосред
ственно заинтересованы в участии 
в совещании, но по существу от
рицал особую заинтересованность 
этих двух стран, ставших первы
ми жертвами гитлеровской агрес
сии и внесших особенно большой 
вклад в разгром общего врага, в 
таком решении германского во
проса. которое обеспечило бы ее 
мирное демократическое разви
тие. По его мнению, если прив
лечь к участию в совещании все 
гос.ударства, которые« являются

соседями Германии и были жерт
вами гитлеровской агрессии, то 
пришлось бы включить в число 
.участников ряд других стран, в 
том числе Голландию, Данию, 
Люксембург и Бельгию. 45 госу
дарств, заявил Гертер, объявили 
войну Германии, из них 22 актив
но участвовали в этой войне. Ес
ли бы, сказал он, мы начали про
водить различия между правами 
этих государств на участие в об
суждении вопросов, стоящих на 
совещании, сравнивать и сопо
ставлять права участников войны, 
то мы, несомненно, попали бы в 
затр.уднительное положение. По
этому, по мнению Гертера, не 
следует выделять Польшу и Че
хословакию в качестве стран, ко
торые были бы дополнительными 
.участниками совещания, и что 
эти страны смогут принять уча
стие в совещании при обсужде
нии вопросов, имеющих для них 
непосредственный интерес.

К. Гертер предложил сейчас 
не рассматривать поставленный 
советской делегацией вопрос, ко
торый он необоснованно объявил 
«процедурным», до того времени, 
«когда будет оправдана постанов
ка этого вопроса».

Глава делегации Франции Кув 
де Мюрвнль, выступивший вслед

за К. Гертером, по существу по
вторил аргументацию государст
венного секретаря США. Мы еще 
не подошли, утверждал он, к той 
стадии, когда мы начнем созда
вать мирный договор с Германи
ей. Поэтому мы не можем пока 
пригласить другие страны. Кув де 
Мюрвиль заявил, что он согласен 
с тем, что Польша и Чехослова
кия имеют право участвовать в 
выработке мирного договора, рав
но как и такие государства, как 
Норвегия. Дания, Люксембург, 
Голландия и Бельгия.

В качестве «аргумента» против 
привлечения к участию в совеща
нии Польши и Чехословакии он 
указал на то обстоятельство, что 
решения на совещании принима
ются единогласно и что, де. Со
ветский Союз поэтому не нуж
дается в союзниках, чтобы защи
щать свою позицию. В заключе
ние Кув де Мюрвиль предложил 
отложить рассмотрение внесенно
го советской делегацией предло
жения на более позднее время. В 
своем кратком выступлении глава 
английской делегации Селвин 
Ллойд присоединился к своим 
американскому и французскому 
коллегам. Он сказал, что чем 
меньше будет число участников 
совещания, тем больше будет 
шансов на успех. Повторив, как 
и другие представители западных 
держав, что включение Польши и 
Чехословакии в число участников 
совещания якобы вызвало бы не
обходимость привлечения и др.у- 
гих стран, в том числе и Италии, 
Селвин Ллойд заявил, что вопрос 
о расширении круга участников 
совещания следует отложить до 
более позднего времени.

А. А. Громыко заявил, что он 
внимательно выслушал соображе
ния, высказанные Гертером, Кув 
де Мюрвилем и Ллойдом. .Здесь 
говорят, сказал А. Громыко, что 
не только Польша и Чехослова
кия, но и другие страны постра
дали от гитлеровской агрессии и 
при этом называют, в частности, 
Норвегию, Бельгию и Голландию. 
Действительно, что пострадали 
не только Польша и Чехослова
кия, но и другие государства, 
зто — фант бесспорный. Но ни
кто не будет отрицать, что раз
ные страны пострадали в разной 
степени — одни больше, другие 
меньше. Польша и Чехословакия 
понесли в результате гитлеров
ской агрессии особенно большие 
жертвы. Касаясь заявлений о том, 
что следовало бы отложить рас
смотрение вопроса, поставленного 
делегацией СССР, А. Громыко 
указал, что никаких убедитель
ных доводов в поддержку этого 
не приводится.

Мы убеждены, подчеркнул гла
ва делегации СССР, что невоз
можно найти такие доводы: если 
Польша и Чехословакия имеют 
основания ставить вопрос о допу
ске к участию в этом совещании, 
они должны принимать участие в 
нем с самого начала, потому что 
с самого начала будет рассматри
ваться вопрос, касающийся Гер
мании, а в разрешении этого во
проса заинтересованы как Поль
ша, так и Чехословакия.

Перейдя к замечанию К, Гер
тера о том, что хорошо было бы 
скорее закончить с процедурны.ми 
вопросами и перейти к обсужде
нию вопросов по существу, кото
рыми должно заниматься совеща
ние, А. А. Громыко сказал, что 
вопрос об участии Польши и Чехо
словакии нельзя считать проце
дурным. Если бы речь шла 
о процедурном вопросе. Совет
ское правительство не придавало 
бы ему такого значения, хотя и 
процедурные вопросы бывают 
разные.

Но речь идет не о процедурном 
вопросе, а о вопросе большой по
литической важности. Я хочу еще 
раз подчеркнуть, сказал А. Гро
мыко, что участие Польши и Че
хословакии в нашей работе не 
только не нанесло бы ущерба ка
кому-либо государству, но и яви
лось бы вкладом в наше общее 
дело и облегчило бы работу на
шего совещания.

В заключение А. Громыко за
явил, что нельзя считать закон
ченным обсуждение и рассмотре
ние данного вопроса. В качестве 
председателя он предложил соб
раться завтра, в 15 часов 30 
мин., на очередное заседание.

Предложение председатель
ствующего не встретило возраже
ний. На этом заседание закры
лось.

Пресс-конференция советской делегации 
на Женевском совещании

Прибытие 
советской 
делегации 
в Тирану

ТИРАНА, 12 мая. (ТАСС). Се
годня сюда прибыла советская 
делегация на очередную сессию 
Совета Экономической Взаимопо
мощи. возглавляемая заместите
лем Председателя Совета Мини
стров СССР и председателем Гос
плана СССР А. Н. Косыгиным. 
В составе делегации прибыли за
меститель председателя Государ
ственного комитета по внешним 
экономическим связям И. Е. Ар
хипов и заместитель Министра 
внешней торговли СССР М. Р. 
Кузьмин.

Зональные соревновання
п о  т я ж е л о й  а т л е т и к е

Команда Кемеровской области— 
сильнейшая в Сибири

Д.
о пребывании 

американских ветеранов 
в Советском Союзе

НЬЮ-ЙОРК, , 12 мая. (ТАСС). 
Вчера в Нью-Йорке состоялась 
пресс-конференция главы делега
ции американских ветеранов 
встречи на Эльбе Джозефа По
лонского, только что возвратив
шегося из Советского Союза. В 
беседе с американскими и иност
ранными корреспондентами Д. По- 
ловсний рассказал о своих впе
чатлениях от поездки в СССР и 
встречи с советскими руководите
лями.

Полонский высказался за про
должение встреч между советски
ми и американскими ветеранами 
войны. Эти встречи, сказал он, 
можно проводить с полным дове
рием и в обстановке доброй воли. 
Полонский отметил исключитель
ное гостеприимство, проявленное 
по отношению к американским 
ветеранам в СССР.

Подчеркнув растущую мощь 
Советского Союза, глава делега
ции американских ветеранов рас
сказал об успехах, достигнутых 
жителями Сталинграда в восста
новлений города. Жилищные ус
ловия в Сталинграде, по его сло
вам, находятся сейчас на уровне 
американских.

Руководитель группы американ
ских ветеранов рассказал о теп
лой встрече с Н. С. Хрущевым и 
А. И. Микояном. Он отметил, что 
Н. С. Хрущев поблагодарил аме
риканских ветеранов за подарок— 
карту, на которой отмечено ме
сто встречи во время второй ми
ровой войны советских и амери
канских воинов, и что американ
цам в ответ также был вручен 
подарок.

Касаясь происходящей в на
стоящее время встречи минист
ров иностранных дел четырех 
держав в Женеве, Полонский под
черкнул неотложную необходи
мость прекращения испытаний 
ядерного! оружия.

12 мая в областном драматиче
ском театре состоялись заключи
тельные соревнования по тяже
лой атлетике второй спартакиады 
народов РСФСР между команда
ми Сибирской зоны. В последний 
день выступали атлеты полутяже
лого и тяжело'го весов.

В категории атлетов полутяже
лого веса за команду Кемеровской 
области выступал средневес, чем
пион Советского Союза 1958 го
да, мировой рекордсмен, мастер 
спорта Рудольф Плюкфельдер. 
Даже и в этой, более тяжелой ве
совой категории он оказался 
сильнейшим. В жиме двумя рука
ми Р. Плюкфельдер показал ре
зультат 140 кг, что на. 2,5 кг вы
ше результата, установленного 
победителем финала первенства 
РСФСР 1958 года мастером спор
та Виноградовым. Вырвав штангу 
весом 130 кг и толкнув 165 кг, 
Р. Плюкфельдер (общество 
«Труд») принес своей команде для 
зачета 435 кг и прочно закрепил 
ее лидерство.

Второе место в полутяжелом 
весе с высокой суммой Троеборья 
— 417,5 кг, завоевал томский 
штангист, преподаватель физкуль
туры Николай Палтусов. В жиме 
двумя руками Н. Палтусов пока
зал результат 132,5 кг, что на 
2,5 кг превышает норму мастера 
спорта СССР. В толчке двумя 
руками он поднял одинаковый вес 
с победителем в этой категории 
Р. Плюкфельдером — 165 кг. 
Эти результаты Н. Палтусова яв
ляются рекордными достижения
ми для Томской области.

Третьим в этой весовой катего
рии оказался мастер спорта 
Александр Мозжерин, представи
тель Новосибирской области, с 
результатом в троеборье 395 кг.

Окончательный исход трехднев
ной борьбы 8-ми команд Сибир
ской зоны решило выст.упление ат
летов тяжелого веса. Сильнейшим 
среди десяти сибирских тяжело
весов вновь ока,з.ался чемпион 
РСФСР 1958 года, мастер спорта 
Гавриил АФерин (Новосибирская 
область). Он зафиксировал вы
сокий результат в жиме дву
мя — 155 кг. . Толкнув штан
гу весом в 170 кг, Г. Афе- 
рин набрал лучш.ую из всех уча
стников сумму троеборья —

ГИСТОВ явилось выступ
ление на побитие ре
корда РСФСР новоси
бирского . тяжелове
са, перворазрядника 
Михаила Громыко, 
показавшего в жи
ме двумя невысокий 
результат — 120 кг. В 
рывке двумя руками, 
зафиксировав в зачет
ную сумму троеборья 
вес 125 кг, он попро
сил установить на 
штангу вес 135,5 кг, 
что на 500 гр выше 
рекорда РСФСР в этом 
движении для атлетов 
тяжелого веса. Когда 
Михаил Громыко по
дошел к снаряду на 
решающую попытку, в 
зале воцарилась тиши
на. Рывок... зал грох
нул восторженной ова
цией. Вес взят. На щи
те загорелись три бе
лых лампочки. Судья 
объявил, что вес 
135,5 кг засчитан как 
HOiBbifl рекорд РСФСР 
в рывке двумя для ат
летов тяжелого веса 
(собственный вес ре-
кордсмена— 108,5 кг). ■' ...
В зачет команде Новосибирской 
области М. Громыко дал сумму 
троеборья 405 кг и занял . второе 
место.

Третье место среди тяжелове
сов занял молодой кемеровский 
штангист слесарь Г. Матвейчук, 
набравший в троеборье 390 кг.

Участник команды Иркутской 
области тяжеловес Казанов В. Ф. 
и полутяжеловес Товкаев В. А. 
из команды Томской области не 
дали своим командам зачетной 
суммы, первый из них получил 
нулевую оценку в рывке и толч
ке, а второй не выполнил зачет
ный второй разряд.

В итоге упорной трехдневной 
борьбы среди команд Сибирской 
зоны сильнейшей в этом году 
оказалась команда Кемеровской 
области (тренер мастер спорта, 
чемпион СССР, мировой рекорд
смен Р.удольф Плюкфельдер). 
Эта команда подняла на со
ревнованиях в троеборье вес 
2.575 кг и завоевала право на

\

Ч Е С Т В О В А Н И Е
'Й Т Е Л Ь

Л И Л И А Н
В О Й Н И Ч

НЬЮ-ЙОРК, 12 мая. (ТАСС). 
Вчера исполнилось 95 лет со дня 
рождения выдающейся писатель
ницы, автора всемирно известного 
романа «Овод» Этель Лилиан 
Войнич. В этот день юбиляра по
сетили представители советских 
учреждений в Ныо-Иорке, пред
ставители советской печати. Пи
сательнице были преподнесены 
подарки и цветы от советских 
учреждений и отдельных лиц, в 
том числе от постоянного пред
ставителя СССР при ООН А. А. 
Соболева. Э. Л. Войнич тепло по
благодарила за поздравления.

Во время беседы, в ходе кото
рой были затронуты вопросы 
творчества писательницы, Войнич 
исключительно тепло отозвалась 
о русской и советской литерату
ре. Она выразила свое удовлет
ворение тем, что в СССР большой 
популярностью пользуется не 
только роман «Овод», но и дру
гие ее произведения, издаваемые 
сейчас в виде собрания сочине
ний.

V

На снимке: М. Громыко в мо
мент рекордного рывка штанги.

команда Кемеров скон области — победительницаНа снимке: 
соревнований.

450 кг, что' на 2,5 кг выше пока
занного им результата в финале 
первенства РСФСР 1958 года в 
г. Уфе.

Интересным событием последне
го дня состязаний сибирских штац-

.участие в Финале спартакиады 
народов РСФСР в г. Ленинграде 
в июле 1959 года.

Второе место заняла команда 
Новосибирской области (2482,5 
кг).

В е л о г о н к а  м и р а
ПРАГА, 13 мая. (ТАСС). Вче

ра вечером подведены итоги 
командного первенства на девятом 
этапе гонки от Готвальдова до 
Остравы. Лучшие результаты у 
команды Голландии — 11 часов 
23 минуты 30 секунд. Далее сле
дуют Англия, Бельгия, Польша, 
Болгария. Советская команда за
няла на девятом этапе 15-е место 
со временем 11 часов 24 минуты 
30 секунд.

В итоге после девяти пройден
ных этапов велогонки первое ме
сто по-прежнему удерживает 
команда гонщиков .Советского Со
юза со временем 116 часов 01 
мин.ута 31 секунда. За ней идут 
команды Геиманской Демократи
ческой Ре,спубликп — 11б" часов 
10 минут 53 секунды, Англии — 
116 часов 26 минут 58 секунд, 
затем Польши, Италии и другие.

Третье место заняла команда 
Омской области с суммой 2342,5 
кг. На четвертом месте команда 
Красноярского края — 2330 кг. 
Команда Томской области, полу
чившая нулевую оценку участии, 
ком полусреднего веса в рывке 
двумя р.уками, оказалась на пя
том месте с суммой поднятого 
веса шестью .участниками 
2032,5 кг.

В ходе соревнований 4 участ
ника показали результат мастера 
спорта СССР, в том числе впер
вые показал этот результат 
А. Коржов (Кемеровская область) 
в легком весе. Нормы первого 
разряда выполнило 16 штанги
стов, второго разряда — 35 и не 
выполнили норму зачетного второ
го разряда в личном первенстве 
10 атлетов. После окончания со
ревнований состоялся заключи
тельный парад.

Соревнования Сибирской зоны 
по тязкелой атлетике выявили ряд 
одаренных молодых тяжелоатле
тов. Соревнования были органи
зованы хорошо и прошли при чет
ком судействе как приезжих, так 
и местных судей.

М. ФОМИНЫХ, 
главный судья зональных 

соревнований, судья всесоюзной 
категории.

ИЗВЕЩЕНИЕ
14 мая, в 7 часов 30 минут ве

чера, в областном лектории д.яя 
учащихся ремесленных училищ 
состоится лекция на тему: «В че
ловеке все должно быть прекрас
но». Читают тт. Федоров А. А. и 
Афонина В. А.

ПОГОДА
По сообщению Томского 

метеорологического бюро, 
по области ожидается перемен
ная облачность, кратковременный 
дождь, ветер северо-западный, 7 
— 12 метров в секунду, темпера, 
тура воздуха 3 — 8 градусов теп
ла.

15 — 16 мая по области — пе
ременная облачность, преимущест
венно без осадков, ветер 3 — 7 
метров в секунду, температура 
воздуха ночью от 2 градусов 'мо
роза до 3 градусов тепла, днем — 
1 0 — 15 градусов тепла.

гидро- 
14 мая

Зам. редактора А. Н. НОВОСЕЛОВ.

О О СЭ о  о  I

ЖЕНЕВА, 12 мая. (Спец. корр. 
ТАСС). Сегодня утром советская 
деле1'ация устроила пресс-конфе
ренцию по вопросу о приглаше
нии Польши и Чехословакии для 
участия в совещании министров 
иностранных дел.

Заведующий Отделом печати 
МИД СССР М.. А. Харламов сде
лал на пресс-конференции следу
ющее заявление:

«В течение двух последних 
дней Министа иностранных дел 
СССР проводил консультации с

министрами иностранных дел 
США, Англии и Франции — уча
стниками нынешнего совещания. 
Речь шла о приглашении Поль
ши и Чехословакии в качестве 
полноправных участников совеща
ния.

К  сожалению, министры запад
ных держав пока не проявили 
положительного отношения к это
му вполне обоснованному пред
ложению советской делегации.

Ввиду этого советская делега
ция намерена сегодня официаль

но поставить этот вопрос перед 
совещанием министров иностран
ных дел.

Из этого видно, что слухи и 
некоторые сообщения по этому 
вопросу, как, например, сообще
ние в газете «Таймс» о том, что 
будто вопрос об участии Польши 
и Чехословакии снимается, ни на 
чем не основаны. Мне поручено 
это заявить со всей категорич
ностью».

М. А. Харламов ответил на во
просы корреспондентов.

Завтрак  у А. А. ГромЫко в честЬ К. Гертера
ЖЕНЕВА, 12 мая. (ТАСС). Се

годня Министр иностоанных дел 
СССР А. А. Громыко дал завтрак 
в честь государственного секрета
ря США К. Гертера. На завтраке 
присутствовали помощник госу
дарственного секретар.я СШ А по

европейским делам Л. Мерчэнт, 
посол США в СССР Л. Томпсон, 
помощник министра обороны 
США по делам международной 
безопасности Д. Ирвин и совет
ник государстг.енного департамен
та США Ф. Рейнхардт.

С советской стороны на зав
траке были .члены Делегации 
СССР В. А. Зорин, Я. А,' Малик, 
М. Г. Первухин, А. А. Смирнов, 
А. А. Солдатов, советники деле
гации И. И. Ильичев и И. Н. Зем
сков.

кинотеатр имени М. Горького
14 мая — новый художествен

ный фильм «ЗКизнь прошла ми
мо». Сеансы; 8-30, 10-20, 12-10,
2, 3-50, 5-40, 7-30, 9-20, 11-10.

(Дети до 16 лет не допускают
ся).

Зал кинохроники
14 мая — новые документаль

ные фильмы «Бокс» (междуна
родная встреча боксеров СССР и 
ФРГ), «Сибирь зовет», «Западно. 
европейское искусство», «Керами
ка Китая». Сеансы: 9, 10-10,
,11-20, 12-30, 1-40, 2-50, 4, 5-10, 
6-20, 7-30, 8-40, 9-50.

Кинотеатр имени И. Черных
14 мая. Большой зал — Н01вый 

художественный фильм «Жизнь 
прошла мимо». Сеансы: 8-45, 
10-30, 12-15, 2, 3-45. 5-30, 7-15, 
9, 10-45. (Дети до 16 лет не до
пускаются). Малый зал — «Жел
тая ворона». Сеансы: 12-40, 2-15,
3- 50, 5-25, 7. 8-35, 10-10. (Де
ти до 16 лет не допускаются).

Для детей — «Два капитана». 
Сеансы: 9, 10-50.

Кинотеатр городского сада
14 мая — новый цветной 

художественный фильм «Этого 
забыть нельзя». Сеансы: 12, 2-15,
4- 30, 6-45, 9.

ИМ

Т Е А Т Р
. В . П . Ч к а л о в а

15 мая

 ̂ ВЕЧЕР
ОТДЫ ХА М ОЛОДЕЖ И

С п е к т а к л ь  ,,В поисках радостн'
Начало в 7 час. вечера.

Т А Н Ц Ы .

Играет духовой оркестр.

Томскому сельхозтехникуму тре
буется бригада плотников и шту
катуров.

Обращаться: 
Карла Маркса,

г .  TOiMCK, 
19.

улица
2— 1

Спичечной фабрике «Сибирь» 
(за городом) .требуется мастер 
кирпичного производства. 

Обращаться в отдел кадров.

Т е л  е видение
Четверг, 14 мая

19.00. Для детей. «Рассказ о 
любимом поэте». 19.15. Компози
ция «Живее всех живых». 19.45. 
Сцены из оперетты И. О. Дуна
евского «Золотая долина». 20.00. 
«Последние известия». 20.10. Ве
чер хроникально-документаль
ных фильмов. В программе: «У 
моря Обского», «и в Сибири ра
стет кукуруза», «Призыв рязан
ских животноводов», «В стране 
здоровья».

Томской лесоустроительной‘экс
педиции требуется водитель.мото. 
рист с дипломом на катер БМК-90.

Обращаться: г. Томск, улица 
Белинского, 14, телефон 32-67.

То!Иской областной базе «Рос- 
торгодежда» требуются упаков
щики и грузчик.

Обращаться: г. Томск, улица 
Набережная реки Ушайки, 8.

Ресторанам станций Томск-1 и 
Томск-П требуются: официантки, 
лоточницы, повара, кухонные ра. 
бочие, уборщицы в зал, рабочие на 
автогужтранспорт.

На основании решения горис
полкома об отводе .земельных уча-, 
стков под строительство домо
строительного комбинага ■ и его, 
жилого поселка, запрещается по
садка огородов на территории, ог
раниченной левым берегом реки 
Малая Киргизка, берегом Томи, 
железнодорожным тупиком № 14 
и новой дамбой от кирпичного за
вода до Кирги-^ки, в кварталах по
селка, ограниченных улицами и 
переулками Первомайской, Уро
жайным, Крымской, Днепропет- - 
ровским, Кедровой и Целинным.

Артели «Кожмех» требуются: 
мастер кожевенного цеха (с окла
дом 850 рублей в месяц), кассир- 
счетовод, уборщица в цех.

Обращаться: г. Томск, Коммуни
стический проспект. 93.

Клиникам медицинского инсти
тута требуются: санитарки, убор
щицы. гардеробщица и рабочие в 
пищеблок.

Обращаться: г. Томен, проспект 
имени Тимирязева, 1, отдел кад
ров.

Столбопропйточному пункту 
требуются на постоянную работу: 
старший бухгалтер на самостоя
тельный баланс, шоферы, автосле
сарь, грузчики, ошкуровщики.

Обращаться: г. Томск, улица 
Пролетарская, 50, телефон 25-17.

Гр-ка Сельчихина Федора Анд
реевна, проживающая в г. Том
ске, проспект имени Кирова, 51, 
барак 68, возбуждает дело о ра
сторжении брака с гр-ном Сель- 
чихиным- Алексеем Алексеевичем.
, Дело подлежит рассмотрению в 

народном суде 3-го участка Ки
ровского района г. Томска.

Гр-ка Трутнева Галина Михай
ловна, проживающая в г. Асино, 
улица Декабрьская, 28, возбуж
дает дело о расторжении брака с 
гр-ном Трутневым Виктором Фе
доровичем, проживающим в 
г. Томске, поселок Черемошники, 
улица Пермская, 4, кв. 2.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 3-го участка Вок
зального района г. Томска.
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